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Приезд в Москву президента Республики Конго
В Москву по приглашению Пре

зидиума Верховного Совета СССР 
и правительства СССР 17 августа 
с официальным визитом прибыл 
президент Республики Конго (Браз
завиль), генеральный секретарь 
партии Национальное революци
онное движение Альфонс Массам- 
ба-Деба.

В аэропорту Внуково-2, укра
шенном государственными флагами 
двух стран, высокого гостя встре
чали член Президиума ЦК КПСС, 
Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР А. И. Микоян, 
член Президиума ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров РСФСР 
Г. И. Воронов, заместитель Пред
седателя Президиума Верховного 
Совета СССР М, Холов, минист

ры СССР и другие официальные 
лида.

Был выстроен почетный караул 
и исполнены государственные гим
ны Республики Конго и Советского 
Союза, произведен салют наций — 
21 артиллерийский залп.

Президиум Верховного Совета 
СССР и Советское правительство 
17 августа устроили в Большом 
Кремлевском дворце обед в честь 
президента Республики Конго 
(Браззавиль), генерального секре
таря партии Национальное рево
люционное движение Альфонса 
Массамба-Деба.

Вместе с президентом на обеде 
были прибывшие с ним видные

конголезские государственные и 
партийные деятели.

С советской стороны на обеде 
были товарищи Г. И. Воронов, 
А. И. Микоян, Н. В. Подгорный, 
Д. С. Полянский, Ю. В, Андропов 
я другие.

А. И. Микоян и А. Массамба- 
Деба обменялись речами.

Обед прошел в теплой, друже
ственной обстановке.

V
Президент Республики Конго 

(Браззавиль), генеральный секре
тарь партии Национальное рево
люционное движение Альфонс 
Массамба-Деба 17 августа нанес в 
Кремле визит Председателю Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
А. И. Микояну.

Вместе с президентом Массам
ба-Деба были член Политбюро ЦК 
партии Национальное революцион
ное движение Илэр Муналат, ми
нистр иностранных дел Шарль Га- 
нао, министр финансов Эдуард 
Эбука-Бабакас, член Политбюро 
ЦК партии НРД Жозеф Миаканда 
и другие.

С советской стороны присут
ствовали заместитель Председа
теля Президиума Верховного Со
вета СССР М. Холов, Министр 
иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко и другие.

Во время встречи между А. И. 
Микояном и Массамба-Деба со
стоялась теплая, дружественная 
беседа,

(ТАСС).

ЖАТВЕ—ВЫСОКИЕ ТЕМПЫ, ПОТЕРЯМ ЗЕРНА-ЗАСЛОН!
Д  Н Е В Н И К  
ХЛЕБОЗАГОТОВОК

17 августа колхозы и совхо 
зы области продали государству 
1.644 тонны зерна — на 58 
тонн медьше, чем 16 августа. С 
начала жатвы на хлебоприем 
ные пункты области поступило 
40.479 тонн хлеба — 54 про
цента к плану.

Наиболее усцешно ведут хле 
бозаготйвкй труженики Перво
майского района. Они выполни 
ли план на 89,6 процента.
. С каждым днем наращивают 
темпы продажи хлеба государ
ству земледельцы Зырянского 
района. 17 августа они прода
ли Родине 428 тонн зерна — 
больше всех в области. Всего с 
начала урожайной страды зы 
рянцы отправили на хлебопри 
емные пункты 6.655 тонн зер
на (73,9 процента к плану).

Земледельцы Кривошеинско 
го района выполнили план на 
72,7 процента. Но в редакцию 
поступает много тревожных 
сигналов о том, что в кривоше 
йнских хозяйствах допускают 
большие потери зерна на полях 
й токах. Во многих колхозах 
хлеб высыпают на стерню и на 
раскисшие от дождей дороги. 
Никто ею не охраняет. Много 
зерна портится в ворохах от 
држдя и самосогревания.

Труженики Асиновского рай
она' выполнили план на 71,7 
процента. Томского района 
на 55,4 процента.

Кожешшковцы должны про
дать государству 24.000 тонн 
зерна — больше всех в обла 
стн. На 18 августа они отпра 
вили на хлебоприемные пункты 
13.261 тонну хлеба, выполнив 
план на 55,3 процента. Здесь 
немало передовиков борьбы за 
хлеб. Например, колхозники 
сельхозартели «Заветы Лени 
на» этого района уже заверша 
ют выполнение плана. Труженн 
ки колхоза имени Кирова вы 
полнили его более чем на 80 
процентов, земледельцы сель
хозартели имени Дзержинского 

более чем на 70 процентов. 
Все еще медленно ведут хле- 

бозаготорки шегарцы. Они вы
полнили план только на 36,7 
процента.

По-прежнему большое отста
вание в северных районах. Ча- 
инцы выполнили план всего на
18.3 процента, бакчарцы — на
13.4 v молчановцы — на 5 про
центов.

ВЕСОМАЯ ОТДАЧА
В ЭТИ дни в разговорах часто 

слышишь .слова «нынешняя, 
осень», хотя еще идет, только 

август.
Календарь полевых работ в этом 

году, сложился по-особому —  с опе
режением. И тем, кто не учел этого, 
не подготовился вовремя, приходит
ся сейчас расплачиваться дорого; 
Не зря говорят: на уборке на час 
опоздаешь —  годом не наверстаешь.

В первомайском колхозе «Рас
свет» очень хорошо рассчитали евои 
силы, учли особенности уборочной 
страды.

Кстати, здесь, как и в других хо
зяй ствах, тоже трудности и с обес
печенностью техникой, особенно ав
томашинами, и нехватка людей; это 
и не удивительно —  сейчас прихо
дится жать, пахать ' и сеять. Но 
трудности, эти -преодолеваются хо
рошей- организованностью, испытан
ными передовыми методами труда.

В «Рассвете» работают четыре 
комбайновых звена, по четыре ма
шины в каждом.

Во главе звеньев —  опытные ме
ханизаторы, в большинстве —  ком
мунисты. Они действительно ведут 
за собою остальных.

В куяновскрй бригаде звеном ру
ководит коммунист Прокоп Стрель
ников. -У него намолот зерна луч
ший не только в колхозе, но и один 
из лучших в районе. На его счету 
1 .5 8 5  центнеров намолоченного зер
на. Не намного отстал от него ком
байнер Павел Тизанов. У двух других 
членов звена результат несколько 
меньше, но и они работают неплохо, с, 
нормами справляются. У комбайнеров 
одна забота —  с. отличным каче
ством убирать хлеб. Заботу о хоро
шем техническом состоянии комбай
нов приняли на себя мастера-налад
чики. Для этого, имеются две спе
циально оборудованные автомашины. 
На случай серьезных поломок ком
байнов есть аварийные автомашины. 
Заправка горючим производится на 
месте —  для этого выделены два 
бензовоза.

Комбайнеры в колхозе опытные 
и, если случаются мелкие поломки, 
устраняют их в поле.

Жатва,идет только на низком сре 
зе. Оплата труда производится с на
молота. Система оплаты разработана 
правлением колхоза так, что людям 
просто невыгодно убирать хлеб пло 
хо; недоброкачественно.

И комбайнеры стараются. Рожь, 
например, они убрали за восемь ра
бочих дней Зерно прямо из-под 
комбайнов отвозили на хлебоприем 
ный пункт.

И какое зерно! Чистое, сухое — 
влажность всего 13 процентов. И 
это в то время, когда погодой никак 
нельзя было похвалиться.

Одной только надбавки за отлич
ное качество зерна, отправленного 
государству, колхозу выплачено 
больше тысячи рублей.

В колхозе «Рассвет» нынче выра
стили прекрасную рожь. 11 это не
смотря на засуху,.которой рассве- 
товские поля были подвержены ни
чуть не меньше, чем, поля других 
хозяйств. Комбайнеры постарались 
убрать рожь так, чтобы, действитель
но каждое зернышко попало в бун
кер. На планки мотовила нашивали 
ремни, делали другие приспособле
ния. Я вот результат: в среднем по" 
колхозу ржи получено гто 14 ,3  цент
нера .с гектара, а в третьей бригаде 
—  по 17 с лишним центнеров! ;

Даже для хороших лет это непло
хой урожай, а для такого года, как 
нынешний, результат отличный.

Колхоз на 80 процентов выпол
нил годовой план продажи хлеба го
сударству одной только рожью. А 
подоспели яровые —  были отправле
ны остальные полторы тысячи цент
неров зерна, и вот план уже завер
шен. Завершен буквально за каких- 
нибудь десять дней.

Это ли не трудовая доблесть! ’ .
Мы уже I оворили о четкой, орга

низованной работе комбайнеров. Под 
стать им оказались и шоферы. За: 
каждым звеном комбайнов закреплено 
по автомашине. Они обычно возят 
зерно, поступающее в кузова из бун-

Комбаинер цыгановсной бригады колхоза «Сибиряк» Зырянского района 
Михаил Петрович Караим в соревновании капитанов нынешней жатвы за
нимает одно из первых мест в области. На счету Михаила Петровича 1.776 
центнеров намолоченного зерна. Опытный номбайнер — мастер высоко
качественной уборки.

Фото Ф. Хитриневича..

керов, прямо на хлеооприемный 
пункт. Это не близко. Случаются 
задержки в пути (дороги оставляют 
желать много лучшего).

Что же делать комбайнерам 
стоять с полными бункерами? Нет, 
конечно. На этот случаи имеется 
дежурная машина. Она разгрузит 
комбайны, отвезет зерно на ток, ко
торый. ближе, чем хлебоприемный 
пункт. А ночью, когда комбайны не 
работают, подоспевшие из дальнего 
рейса машины вывозят с тока ско 
пившийся там за день хлеб.

Некоторое время назад колхоз 
«Рассвет» справедливо упрекали за 
то, что он не пашет зябь. Сейчас на 
вспашке зяби работают постоянно 
8 тракторов. Не сегодня-завтра в 
колхозе закончат сеять озимую 

рожь (кстати, посевы ее будут на 
150  гектаров больше против прош
лого года). Тогда на зябь пойдет 
еще- 8 — 10 тракторов.

Расчет такой: в первой половине 
сентября заготовить зябь под весь 
яровой клин, причем, две трети ее 
вспахать в августе.

В колхозе уже несколько дней ве
дется не только теребление, но и 
обмолот льна. Первые результаты 
обнадеживающие: семян получают 
по четыре центнера с гектара. Ясно, 
что, как и в прошлом году, лен даст 
высокий доход.

Правление колхоза, партийная ор
ганизация проявляют большую за
боту о тружениках, занятых на 
уборке урожая. Взять, например, 
бригаду Лг I .  Здесь очень хороший 
полевой стан. Есть столовая, ларёк, 
в котором можно купить необходи
мое; в общежитиях —  матрацы, 
одеяла, подушки. Хорошее помеще
ние отведено для красного уголка. 
Туда приятно зайти, посидеть, по
читать газеты я журналы. Прямо в 
центре полевого стана —  мощный 
громкоговоритель, всюду электриче
ский свет.

Киномеханик с передвижкой —  
нередкий гость на полевом стане 
этой бригады. Есть на полевом стане 
и баня.

—  Мы убедились на практике 
многих лет. —  говорит председатель 
колхоза Федор Назарович Кондра
тюк, —  что на заботу о быте кол
хозники отвечают хорошим трудом.
А люди наши заслуживают самой 
большой заботы, самого вниматель
ного к ним отношения.

Активную массово-политическую 
работу ведут в эти дни на полях 
колхозные а1итаторы. Они выпуска
ют листки трудовой славы, подво
дят итоги социалистического сорев
нования, рассказывают механизато
рам, как идут дела на уборке уро
жая в других колхозах района.

На днях члены колхоза «Рассвет» 
обратились ко всем хлеборобам Пер
вомайского района с призывом уси
лить темпы уборочных работ.

«Давайте, дорогие товарищи, —  
пишут они, —  соревноваться за то, 
чтобы в августе убрать весь урожай 
без потерь, и не только выполнить 
план продажи зерна государству, но 
и перевыполнить. Для этого у нас 
есть все возможности. Надо только 
всем по-боеЕому, по-коммунистиче
ски взяться за дело, пустить в ход 
все резервы, не допускать ни одно
го часа простоя техники. Выиграем 
несколько дней —  выиграем тысячи 
центнеров зерна!».

В. БРЫНДИН.
. Колхоз «Рассвет»

Первомайского района.

Б Ь Е Т Р Е  Б О Г У !

ПоЖар... в зак р ом ах
Разговаривали секретарь Криво- 

шеинского райкома партии В. Ф. Пу
пов и' начальник межрайонного уп
равления сельского хозяйства М. А. 
Ковалев.

Так что будем делать, Влади
мир Федорович, со ждановским хле
бом? Беспокоит он меня, ночей не 
сплю, —  обратился к Пупову Кова
лев.

—  Горит, говоришь?
—  Горит. Тонн 70 .
—  С Волковым говорил?
—  Сегодня трижды звонил. Не

берет. Его бы поприжать следовало. 
Дело не терпит: через день— два
настоящий пожар начнется. Пропа
дет хлеб. Сдать бы его...

— А если он у Волкова заго
рится? Нам разве легче будет? Все 
равно отвечать придется.

Решили съездить на хлебоприем
ный пункт и посмотреть, что там 
делается.

То, что я увидел на Кривошеин- 
ском хлебоприемном пункте, по
трясло меня. В первом зернохрани
лище огромные вороха ржи уперлись 

потолок. С трудом взбираемся 
вверх й чувствуем терпкий запах 
созревшего солода. Суем руки в зер
но жжет. Обваливаем часть воро
ха и видим: зерно спеклось толсты
ми, плотными слоями. Переходим на 
Другой- ворох —  та же картина. По, 
оказывается, все это были цветоч
ки, а ягодки мы увидели впереди, 
когда подошли к хлебу, сданному 
колхозом имени Жданова.

Ворох, где было ссыпано 25 тонн 
ждановской ржи, пылал голубым 
пламенем, точ’ь в точь таким, какое 
многие наблюдали в газовых горел
ках или спиртовках.

В зернохранилище —  ни души. 
Подумалось: что, если это пламя 
перебросится на рядом . стоящие 
согревшиеся вороха? Что тогда?!

Я видел, как у старого, седого 
.Матвея Васильевича Волкова, кото
рый «на хлебе зубы съел», на лы
сине появилась испарина, и мелкой 
дрожью затряслись посиневшие гу
бы на бледном лице: он едва сдер
живал слезы. Гастерявшийся, по
давленный директор стоял у пыла
ющего зерна и твердил одно и то же:

—  Вот видите... Вот видите...
И мне стало понятно то, что на

кануне, до прихода в зернохранили
ще, он твердо ответил на просьбу 
М. А. Ковалева принять жданов« 
ский хлеб:

Не могу. Что хотите делайте —  
не могу.

За то, что случилось на Криво- 
шеинском хлебоприемном пункте, 
И. В. Волков, как директор, бесспор
но должен нести ответственность. На 
то он и поставлен государственным 
приемщиком хлеба. Да, он обязан 
принимать зерно из бункера ком-' 
байна. Да, он должен обрабатывать 
и сушить его, это верно. Но никто 
не мог заставить его принимать зер
но с влажностью до 3 0 — 3 4  про
центов, согревшееся, а иногда и 
проросшее. Все нужно делать в пре
делах разумного, учитывая кон
кретную обстановку, ' имеющиеся 
возможности для переработки хлеба. 
Однако М. В. Волков не хотел пор
тить отношения с некоторыми пред
седателями колхозов и руководите
лями района, уступал их просьбам.

В дождливую погоду он прини
мал по 3 0 0 — 3 5 0  тонн мокрого зер

на в день при суточной производи
тельности сушилок 120  тонн. Чтобы 
сохранить хлеб, надо было произ
водить, как минимум, двухкратную 
сушку. Этого пункт сделать никак 
не мог. В результате на 14  августа 
половина принятого зерна согре
лась, а 25  тонн запылали голубым 
пламенем.

А ведь этого могло не произойти, 
если бы М. В. Волков немного рань
ше сказал свое решительное «не мо 
гу».

Теперь в Кривошеине во всем ви
нят плохую ^погоду. Дожди, прошед
шие в первой декаде августа, служат 
«дымовой завесой» для прикрытия 
недостатков в организации уборки 
урожая и хлебозаготовок. Но здесь 
есть хозяева, которые и при плохой 
погоде остались хорошими хозяева
ми. Председатель колхоза имени 
Свердлова И. В. Черноусов, партий 
нал организация этой сельхозартели 
так организовали дело, что все зер
но сдали чистым и сухим и первы
ми в районе выполнили план хлебо 
сдачи. 15 августа это хозяйство сда
ло на хлебоприемный пункт 100  
тонн зерна со скидкой всего лишь в 
два центнера и за это получило боль
шую сумму дополнительной оплаты.

А вот другие примеры. В колхозах 
района общая суточная производи
тельность^ сушилок составляет 500  
тонн, но большинство из них не под
готовлено к страде. В Кривошеине 
надеялись на сухую, жаркую осень, 
а она выдалась дождливая, ну и, 
конечно, застала нерадивых хозяев 
врасплох.

14 августа вместе с начальником 
межрайонного управления сельского 
хозяйства М. А. Ковалевым я побы
вал в колхозе имени Жданова, в том 
самом, откуда прием зерна практи
чески прекращен. В этом хозяйстве 
запоздали с началом уборки ржи. 
Теперь она полегла. Зерно частич
но проросло на корню. Без немед
ленной сушки хранить его совер
шенно невозможно. Но в колхозе 
валят это зерно на стерню. Там оно 
лежит по 2 — 3 дня под открытым 
небом, греется. Вывозка на тока ор
ганизована плохо. Машины нагружа
ются вручную узкими деревянными 
лопатками. Ни один автопогрузчик 
не работает, во всяком случае, на 
полях я их не видел. На тока при
возят не хлеб, а солод. Но и здесь 
не знают, что с ним делать, —  су
шилки не работают.

В елизарьевской бригаде такого 
хлеба скопилось около 1 .0 0 0  цент
неров. Когда мы туда приехали, там 
только начали ремонт зерноочисти
тельных машин и подготовку сушил
ки к работе.

—  Эту сушилку, —  говорит М. А. 
Ковалев, ■—  мы и не думали исполь
зовать. Хотели всю рожь отсюда 
сдать государству прямо из бунке
ра.

—- Но почему в расчет не взяли 
и возможную сырую погоду?

—  Да, просчитались, —  согласил
ся М. А. Ковалев.

Просчет обойдется колхозу дорого: 
почти тысяча центнеров зерна горит 
Его едва ли удастся спасти хотя бь 
для фуража.

В колхозе имени Калинина секре
тарь партийной организации Ф. М 
Савицкий пытался уверить, что все 
сушилки в хозяйстве работают. Од- 
наКо, когда мы приехали на ток вто
рой бригады, то оказалось, что с су
шилок еще прошлогодние вороньи 
гнезда не сняты. А ведь сюда во
зят семенную рожь. Вороха растут н 
растут. Зерно не обрабатывается, не 
сушится. 16 августа часть его попа
ла под проливной дождь. Не полу
чат ли в колхозе имени Калинина 
вместо семян солод?

Сотни тонн зерна лежат в колхо
зах «Победа», имени Жданова, «Иск
ра» и других на так называемых вре
менных токах, а на самом деле на 
стерне. В Вознесенской бригаде кол
хоза «Победа» рейдовая бригада 
районной газеты «Ленинский путь» 
на месте одного такого тока обнару
жила около тонны сгнившей ржи. А 
таких токов немало. Никто их не 
охраняет.  ̂ Есть случаи, -когда зерно 
от, комбайнеров не принимается. В 
той же елизарьевской бригаде кол
хоза имени Жданова в звене А. Е. 
Карповича комбайнеры в один голос 
заявили, что не знают, сколько намо- 
лртили зерна. Хлеб никто не прини
мает. Документов комбайнерам не 
выдают.

Остановлю комбайны, —  го
ворит А, Е. Карпович, —  и не тро
нусь с места, пока не будут прини
мать хлеб.

Неужели нужна такая чрезвы
чайная мера, чтобы пресечь преступ
ную халатность бригадира Ф. П. Ле- 
сового?

Много потерь допускается на убор
ке урожая в кривошеинских колхо
зах. Очень много. Специалисты под
считали, что в белостокской бригаде 
колхоза «Победа» в результате то
го, что комбайны не переоборудова
ны для уборки полеглых хлебов, по
теряно по центнеру зерна на каждом 
из 93 гектаров. В колхозе имени Ка
линина комбайнер Е. А. Трепутнев 
на агрегате «С-6» ведет жатву при 
высоте среза 35 сантиметров без 
эксцентрикового мотовила. Идя за 
ним, я лично собрал сноп колосьев 
на 4-х квадратных метрах. Не при
ходится удивляться, когда бункер
ный вес зерна с гектара здесь соста
вил всего 7 центнеров. Половина 
урожая остается на полосе.

Надо в Кривошеине потушить по
жар хлебных ворохов на стерне, на 
колхозных токах, в закромах госу
дарственного хлебоприемного пункта. 
Потушить —  и больше не допускать 
его до конца уборки.

Когда хлеб горит —  это страшно.
М. САМАРИН, 

наш спец. норр.

КИЕВСКАЯ ОБЛАСТЬ 
ВЫПОЛНИЛА ПЛАН 

ХЛЕБОЗАГОТОВОК
Колхозы и совхозы области на 

15 августа 196 5  года продали го
сударству 3 3 7 ,8  тыс. тонн зерна, 
выполнив план на 1 2 9  процентов, 
в том числе ценнейшей продо
вольственной культуры —  пше
ницы продано более 2 7 0 'тыс. тонн 
при плане 142 тыс. тонн.

Хозяйства области обеспечива
ют- себя в потребном ! количестве 
семенами, выдают хлеб колхозни
кам и механизаторам совхозов, со
здают зернофуражные и другие 
фонды.

Продажа хлеба государству про
должается. (ТАСС).

Н А  П О Л Я Х  С Т Р А Н Ы
Лето подходит к концу. На

ступила вторая половина авгу
ста, самого трудного для земле
дельцев месяца, когда одновре
менно приходится и убирать уро
жай, и пахать, и сеять. ' За 
третью пятидневку августа ско
шены зерновые еще на семи с 
лишним миллионах гектаров. 
Жатва подошла к самым север
ным районам, захватила Восточ
ную Сибирь, Дальний Восток. 
Хлеба, по данным ЦСУ СССР, 
на 15 августа сжаты колхозами 
и совхозами на 56 миллионах 
139 тысячах гектаров, что со
ставляет 46 процентов плана. 
Более чем с 47 миллионов гек
таров скошенные зерновые и 
зернобобовые обмолочены.

На юге Российской Федера
ции и Украины, в Молдавии и

С 56 МИЛЛИОНОВ ГЕКТАРОВ УРОЖАЙ ХЛЕБОВ СНЯТ ©  СОЗРЕ
ВАЮТ ХЛОПОК И САХАРНАЯ СВЕКЛА О ПЕРВЫЕ МИЛЛИОНЫ ГЕК

ТАРОВ ЗАСЕЯНЫ ОЗИМЫМИ

Азербайджане жатва в основном 
завершена. Северо-запад стра
ны, где все лето было дождли
вым и прохладным, только на
чал косовицу, а Эстония присту
пила к уборке лишь во второй 
половине августа. С запозда
нием развернулась уборка в Бе
лоруссии, в центральных райо
нах Российской Федерации, где 
земледельцам приходится удво
ить усилия, чтобы наверстать 
время, упущенное из-за сырой и 
прохладной погоды. Сильно от
стали с косовицей Киргизия,

Таджикистан и Туркмения, хотя 
хлеба там давно созрели.

С запозданием приступили 
этим летом к уборке льноводы 
Российской Федерации, Белорус
сии, прибалтийских республик"

Земледельцам август повсюду 
прибавил работы. Почти ■ с-.трех 
миллионов гектаров снят урожай 
кукурузы. В полном разгаре коп
ка раннего картофеля, сбор ово
щей, фруктов, арбузов и дынь. 
Идет уборка табака. Зреет уро
жай сахарной свеклы н подсол
нечника.

В южных районах Средней

Азии под жаркими лучами солн
ца раскрываются коробочки 
хлопчатника. Хлопководы Вахш- 
ской долины вышли на сбор уро
жая.

Наступило время осеннего се
ва. Земледельцы Российской 
Федерации и Казахстана уже 
засеяли одну десятую часть ози
мого клина. Первые тысячи- гек
таров заняты новыми посевами 
озимых хлебов на севере Украи
ны и в горных районах Кирги
зии. , Начали сеять и в Белорус
сии.

Под яровые будущего года к 
середине августа колхозы и сов
хозы страны вспахали более 
9 миллионов гектаров, в два с 
лишним, раза больше, чем на это 
же время в прошлом году.
. . г, ,v: i (ТАСС).
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| За образцовую службу
= Орденом Трудового Красного Знамени
s Лейтенант милиции ДОРОШЕВ Николай Иванович — стао- 
1 кгааОПеРУПОЛНОМО'1е1,НЬ,Й отдела милиЦич Ленинского райиспол-
= -, Орденом Красной Звезды
= Р™ И лейтенаит милиции УСТИНОВ Алексей Александро-
-  вич оперуполномоченный Тогурского поселкового отделения 
5 отдела милиции Колпашевского горисполкома. М ления
§ , ,  ., Орденом «Знак Почета»
§ „г,“ Р ШЛ1Щт БОЛОТНОВ Петр Владимирович старший 
= ®деРУпол‘но:™ченный ОВХСС управления охраны общественно- 
s  го порядка Томского облисполкома.
g Лейтенаит милиции ИВЛЕВ Николай Константинович — стар- 
§ шии оперуполномоченный отдела милиции Тегульдетского рай-= исполкома. 1
|  Старший лейтенант милиции СТАРИКОВ Георгий Минеевнч 
= участковый уполномоченный отдела милиции Кировского |  райисполкома г. Томска. кировскою
1 „ Медалью «За трудовую доблесть»
I Старшин лейтенант милиции КРУПЕНЯ Анатолий Федорович 
1 исполкома” оперуполномоченнь|й отдела милиции Томского рай-
5 Капитан милиции ШАРПИЛО Василий Никифорович -  стар- !Й ОПе:П»-ЛГ>гтпп.тпчо.1111 ,̂й   Стар

ра йис-ший оперуполномоченный отдела милиции Асиновского пол кома.
Медалью «За трудовое отличие»

Старшин сержант милиции ГРИБОВ Николай Афанасьева 
~  гко“аадир отделения отдела милиции Кировского райисполком

Старший сержант милиции КАРНАУХОВ Вениамин Павло 
вич — милиционер-мотоциклист отдела милиции Ленинского 
райисполкома г. Томска.

Лейтенант милиции МАРАСАНОВ Гавриил Иванович - 
сиговым уполномоченный отдела милиции Верхнекегского 
исполкома.

уча-
рай-
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—  КРАСНОЕ ЗНАМЯ 1.9 августа 1 9 6 5  года*

ИДЕОЛОГИЧЕСКАЯ РАБОТА И ЖИЗНЬ
Е ж - :

В Ы М П Е Л  П О Д  З А М К О М
В кабинет секретаря партийной 

организации колхоза «Сибирь» мы 
не смогли попасть. Дверь егог-Пере
черчивал железный пояс, увенчан
ный огромным замком.

Нет его и не будет еще дня 
3 — 4, —  пояснили в конторе.

Удалось выяснить, что секретарь 
Анатолий Александрович Крысин 
уехал в пойму Оби, где работает на 
заготовке. сена одна из. бригад кол
хоза. Делаем попытку познакомиться 
с заместителем секретаря В. К. Коче
товым, который является также и 
председателем группы содействия 
партгосконтролю. Но он переведен 
на работу в другой сельский Совет. 
На его место никого не подобрали.

к за селом рокочут комбайны. Они 
убирают овес. Погода капризна: то 
брызнет дождь, то выглянет солнце. 
Приходится буквально отвоевывать 
часы. В конторе сообщили, что на
кануне в соседней бригаде поселка 
Черемхова комбайнеры сумели уб
рать первые 45  гектаров овса.

Напрасно искали мы на централь
ной усадьбе в Бундюре боевой 
листок или «молнию», сообща
ющие о начале уборки зерно
вых, о первых шагах комбай
неров. Здесь мы увидели лишь Доску 
показателей о ходе заготовки кормов 
по итогам на 8 августа, хотя было 
уже 14 августа. Напротив —  щит с 
годовыми обязательствами колхоза 
Д4 витрина «Крокодила», неизвестно 
когда выпущенного.

Может быть, всю агитационно- 
маесовую работу перенесли на поля, 
где идет битва за хлеб? В бригады? 
Отправляемся туда. Сразу же на 
краю поля натыкаемся на брак. Как 
будто комбайнер тренировался в ре
гулировке хедера: то пашет землю, 
то сшибает верхушки и без того низ
корослого овса, урожай которого со
ставляет едва 6 — 7 центнеров с гек
тара.

—  Комбайн новый, —  поясняют 
нам, —  не все ладится.

—  То, что новый, —  это правда, 
—  соглашается молодой механиза
тор Николай Болдырев. —  Осенью 
пригнали. А вот когда дали мне его, 
я обнаружил, что приборный щит 
бесследно исчез. Приходится рабо
тать вслепую.

У второго комбайнера С. В. Сен-

тякова все идет хорошо— и убирает I сяку окна. На них сразу и не обра- 
ои чище, и срез берет ниже. Чело-1 тишь внимания. Разве трудно кра- 
век он . в. колхозе- известный, сам сочно написать условия эти на 
член группы содействия партгоскон- большом щите, вывесить на видном
тролю, депутат районного Совета. В 
прошлом году держал на уборке пер
вое место по колхозу.

■— Бывает у вас в поле агитатор? 
—  спрашиваем Степана Васильеви
ча.

—  Я что-то пока никого 'н е  ви
дел, —  откровенно признается он.

Да, третий день работают ком
байны совсем рядом с колхозной 
конторой, и делами их интересуется 
один лишь учетчик, которому вече
ром надо записать выработку, да аг
роном колхоза приходит, потому что 
это его обязанность. Петр Павлович 
Бармин, кроме этого, член партбюро, 
и мы решаем побеседовать с ним об 
агитационно-массовой работе на по
лях.

Агроном рассказывает, что перед 
началом страды было проведено пар
тийное собрание, на котором обсу
дили условия соревнования и меры 
поощрения. В условиях, в частности, 
предусмотрено: комбайнеру, заняв
шему за пятидневку первое место, 
вручать переходящий вымпел и пре
мию 6 рублей.

Где же вымпел? *—• спрашива
ем Петра Павловича.

Пока лежит в кабинете у сек
ретаря партийной организации.

Такое же отношение не только к 
комбайнерам, но и к механизаторам, 
занятым на вспашке зяби и на убор
ке силосных культур.

Были мы и в поселках Веселом, 
Паромном, где также идет уборка 
урожая. Интересовались наглядной 

агитацией, массовой работой. Впе
чатление от увиденного осталось пло
хое. Да что бригады, если в центре 
колхоза на здании конторы правле
ния, на домике, в котором разме
щался колхозный парткабинет, не 
увидишь яркого лозунга, призываю
щего колхозников сосредоточить все 
силы на уборке урожая, рассказыва
ющего об обязательствах комбайне
ров и других механизаторов.

Вот как, например, здесь пропа
гандируют условия соревнования. Их 
напечатали на машинке и копии вы
слали в бригады. Мы увидели их в 
первой бундюрской бригаде —  два

месте, чтобы они сразу бросались 
в глаза? Не подготовили здесь и 
стенд, на котором можно было еже
дневно показывать, как каждый ком
байнер изо дня в день борется за 
выполнение взятого на себя обяза
тельства, кто сегодня впереди. В 
конторских столах разыскали тет
радь, расчерченную для такого 
учета, но в нее не вписаны ни фами
лии комбайнеров, ни результаты их 
работы в первые дни.

Во время весеннего сева в колхо
зе организовали местные радио
передачи, в которых сообщали о 
делах маяков и о тех, кто нерадиво 
относится к работе, допускает брак, 
нарушает дисциплину. Такие пере
дачи сыграли свою положительную 
роль. Сейчас,. в горячие дни стра
ды, местное радио молчит.

На партийном собрании отдельные 
коммунисты были закреплены за 
комбайнерами. Они должны бывать 
на полях, знать о делах своих това
рищей, информировать их о ходе 
уборки в соседних бригадах, в колхо
зе и районе. По бывают па полях 
лишь агроном да председатель кол
хоза.

А ведь дела в колхозе складыва
ются далеко не утешительные. Уже 
середина августа, а здесь не присту
пили к уборке озимой ржи. Ее вы
ращено около 40  гектаров. Из-за 
этого задержан сев озимых, потому 
что нет запаса семян.

Всего зернобобовые занимают в 
колхозе свыше 1 .9 0 0  гектаров. На 
9 0 0  гектарах выращена пшеница и 
почти на такой же площади —  ове-с. 
Хлеба низкорослые, изреженные. В 
среднем предполагалось получить 
гектара не более 8 центнеров, а пше
ницы еще меньше —  по 7 цент
неров. К жатве приступили 12 ав
густа. На уборку овса было выведе
но 6 комбайнов. На следующий день 
пришли еще два. Один комбайн не 
готов к жатве. Но и те, что отремон
тированы, здесь не постарались во
время опробовать и отрегулировать.

Всему району стало известно о 
возмутительном случае, который 
произошел в колхозе «Сибирь» еще

ПРИДОРОЖНЫЕ СОРНЯКИ
С каждым годом в нашей об

ласти увеличивается протяжен
ность профилированных дорог, 
связывающих областной центр с 
глубинными районами и селе
ниями. Гравийное покрытие по
вышает прочность дорожного по
лотна, способствует ускорению 
грузооборота. При разумной эк
сплуатации дороги и с земляным 
покрытием долгое время оста
ются проезжими.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ 
ЗАКОНА ОБ ОХРАНЕ ПРИРОДЫ

Возьмем один из глубинных 
трактов Парбиг—Бакчар—Под
горное. Эта трасса с земляным 
полотном удобна для проезда 
автомашин, у нее ровная по
верхность и хороший профиль. 
Дорожники хорошо потрудились 
здесь. Бережно дорога и эксплу
атируется. После каждого боль
шого дождя трасса закрывается. 
И плохо придется шоферу, кото
рый нарушит признанное здесь 
всеми правило и отважится под
нять шлагбаум. Ему не миновать 
ответственности.

Но вот дождь прошел, солнце 
подсушило путь, и через 3 —4 
часа дорога вновь вступает в 
строй.

К сожалению, ведомственные 
интересы дорожников не распро
страняются за границу дорожно
го полотна. Поглядите вправо и 
влево, в придорожную 5—10-ме
тровую полосу. Она представля
ет собой безжалостную изры
тую, бессистемно перекопанную 
кайму, с обнаженными глыбами 
глины или песка, лишенную пло
дородного дернового слоя. По 
ней невозможно ни пройти, ни 
проехать. Сверните с дороги и 
вы рискуете поломать себе ноги. 
Такие исковерканные придорож
ные полосы безобразят внешний 
вид трассы, порождают чувство 
досады. Ведь за этой неряшли- 
врстью кроется, прямо скажем, 
преступное отношение к главно
му объекту природы — к почве. 
Такие придорожные полосы пор
тят внешний вид трассы, они 
приносят огромные убытки на
родному хозяйству. "На каждом 
километре пути под такими по
лосами гибнет, по скромным под
счетам, один гектар полезной, 
преимущественно, сельскохо
зяйственной площади.

Дорожники уничтожили сна
чала главный носитель плодоро
дия — гумусовый слой, дерни
ну, а потом забросили оголен
ную подпочву в пустошь, в аб
солютное неудобие. Даже при 
сибирском богатстве земельны
ми фондами такое отношение к 
земле является не только не 
оправданным расточительством, 
но и прямым игнорированием За
кона об охране природы. Остав
ленные беспризорными пустоши 
становятся семенными участка
ми разнообразных и-самых зло
стных .сорняков-. Под охраной 
«ничеййости» сорняки на прицо- 
рожной полосе растут очень- буй- 
й о , й никому, до ник нет дела.

листочка, приколотые кнопкой к, к о -1 во время косовицы гороха. Об этом
писала местная газета «За комму
низм» три раза. Комбайнер Г. М. 
Петров из Озерного так убрал три 
с половиной гектара, что полови
на урожая осталась на поле. По
том только забили тревогу, нака
зали комбайнера. Он снова выехал 
на это поле и убирал горох второй 
раз. А ведь за агрегатом Г. М. Пет
рова партийной организацией за
креплен агитатор —  главный агро
ном колхоза И. П. Бармин. О какой 
агитационно-массовой работе можно 
говорить в таком случае?

Сейчас зерно нового урожая уже 
поступает на обработку. Мы побыва
ли на зерносушилке в поселке Бун
дюре. Здесь также не удалось обна
ружить ни одного конкретного ло
зунга, плаката, хотя бы аншлага, в ко
тором  ̂ ставились бы задачи на период

Поскольку здесь нет посевов, 
колхозы борьбы с засоренностью 
на обочинах тракта не ведут, а 
дорожники заботятся только о 
самой трассе. А ведь, где сорня
ки, там очаги вредителей и бо
лезней сельскохозяйственных ра
стений, очаги инфекционных и 
инвазионных заболеваний сель
скохозяйственных животных.

Поразительно, что все это 
_ _ _  безобразие разверты

вается на глазах тех, 
кто должен следить за 
соблюдением законов. 
Пр дорогам проезжают 
прокуроры, работники 
милиции, администра
тивные работники всех 

рангов, местные деятели обще
ства охраны природы. И никто 
не обратит внимания на придо
рожные сорняки.

Как же уничтожить это зло? 
На одном из участков трассы 

Бакчар — Подгорное (близ 
с. Григорьевки Чаинского рай
она) на придорожной полосе 
разросся неплохой клевер, по
сеянный местными работника
ми. Он хорошо задерновывает 
глинистую породу — этому бла
гоприятствует наличие извести 
в подпочве в этом месте.

В другом месте на увлажнен
ной подпочве самосевом появи
лись заросли кипрея. Этот пре
красный медонос тоже бы мог 
занять свое место на соответст
вующих участках трассы. Че
редующиеся участки клевера и 
иван-чая украсили бы трассу, 
да и пользу хозяйству принесли 
бы немалую.

Но посев этих и других расте
ний — только полумера в борь
бе с сорняками. "Капитальный 
способ искоренения сорных трав
— это распашка и выравнива
ние притрактовой полосы и по
следующий затем посев много
летних трав или возделывание 
других культур. Откосы полотна 
дороги нужно обязательно засе
вать многолетними травами.

В дальнейшем при сооруже
нии дорог необходимо изменить 
технологию формирования тела 
трассы. Дерновый гумусовый 
слой нужно снимать и сгребать 
на сторону, а тело трассы засы
пать рыхлой породой подпочвы.

Затем уже на оголенную от 
дернины и выровненную по
верхность насыпать перегнойной 
земли. Тогда придорожные поло
сы останутся полноценными 
сельскохозяйственными угодья
ми. Такая технология удорожа
ет строительство дорог. Но если 
ею пренебречь, то убытки от по
тери почвы составят во много 
раз большую сумму.

Земля, почва — главный дар 
природы, основное богатство на
рода. Беречь их обязаны все, в 
том числе и дорожники.

Н. ТЮМЕНЦЕВ, 
профессор, председатель 
секции охраны почв Том
ского областного отделения 
Всероссийского общества

- охраны природы

горячих дней уборки урожая. И еще 
пример. В первый же день, когда 
попытались обработать первую ма
шину овса, оказалось, что сложная 
зерноочистительная машина не под
готовлена к этому. Пришлось вы
звать агронома и с его помощью 
устранить неполадки. Все это гово
рит о серьезных промахах в работе 
партийной организации. Однако та
кие факты никого серьезно не вол
нуют. В колхозе настроены так: это, 
мол, только с первых дней, а потом 
все войдет в свою колею.

Не включились в полную меру в 
агитационно-массовую работу на 
уборке урожая и культурно-просве
тительные учреждения, расположен
ные на территории колхоза «Си
бирь». Заведующая сельским клу
бом Г. А. Сентякова сейчас замеща
ет и уборщицу, находящуюся в от
пуске, и секретаря Бундюрского 
сельского Совета. Уезжая в команди
ровку на луга накануне массовой 
уборки урожая А. А. Крысин пору
чил заведующей клубом написать 
несколько лозунгов, но не позабо
тился даже обеспечить необходимы
ми материалами. Заведующая клу
бом достала старые плакаты, разре
зала их н на оборотной стороне на
писала. Получились невзрачные ло
зунги, их и развесили в бригадах.

Красные уголки во всех 4-х  по
селках бездействуют. Люди, кото
рым поручены эти боевые участки 
агитационно-массовой работы, ни
чего не делают, не имеют планов и 
не являются опорой партийной орга
низации. Заведующая клубом Г. А. 
Сентякова рассказала такой случай. 
В красном уголке бригады в деревне 
Черемхове была однажды оформлена 
наглядная агитация. Но спустя не
сколько дней здесь снова были пу
стые стены. Нет в сельском клубе и 
агитбригады, хотя во время весенне
го сева она действовала и выезжала 
в другие поселки.

—  Все были летом в отпуске, и 
бригада распалась, —  поясняет Г. А. 
Сентякова.

Немалую помощь партийной орга
низации могла бы оказать располо
женная в Бундюре сельская библио
тека, но ее заведующая Е. В. Сен
тякова в середине августа находи
лась в отпуске и только сейчас на
чинает присматриваться.

Когда знакомишься с агитацион
но-массовой работой в колхозе «Си
бирь», создается впечатление, что 
уборочная страда захватила пар
тийную организацию врасплох. Она 
еще не успела переключить главное 
внимание на поля, где сосредоточены 
сейчас основные силы механизато
ров. Всю работу здесь ограничили 
проведением партийных собраний и 
принятием постановлений.

Главная ошибка в стиле работы 
партийной организации колхоза «Си
бирь», в том, что у партбюро слиш
ком мал актив, на который можно 
было бы опереться в период ответст
венных сельскохозяйственных кам
паний. i

п. колотовкин,
наш соб. корр,

Чаиисквй район.

На механическом участке цеха 
№ 4 Томского манометрового за
вода успешно трудится коллектив 
смены мастера Петра Георгиеви
ча Васильева, ветерана производ
ства. При задании обработать 
2.500 держателей коллектив

обрабатывает в смену до 3.900. 
Четкостью и слаженностью в ра
боте на этом участке отличается 
бригада Михаила Вершинина, ко
торая борется за звание коллек
тива коммунистического труда.

НА СНИМКЕ (слева направо): 
сверловщица участка Е. Осилен* 
ко, револьверщица Г. Куриленок, 
мастер смены П. Васильев, ре
вольверщица Т. Ефимова и свер* 
ловщица Е. Эйне.

Фото С. Ланцмана,

В областном комитете партгосконтроля

БОРЬБА С ПОТЕРЯМИ 
ХЛЕБА—ЗАДАЧА ДНЯ

Комитет партийно-государст
венного контроля Томского обкома 
КПСС и облисполкома провел со
вещание с председателями рай
онных комитетов ПГК. Главным 
предметом обсуждения были воп
росы,, связанные с уборкой уро
жая и сдачей хлеба государству. 
Речь шла об усилении борьбы с 
потерями хлеба, о строжайшем 
учете каждого центнера зерна. 
Под постоянным надзором контро
леров должны находиться за
сыпка семян, фуража, активное 
участие каждого хозяйства в 
хлебосдаче. Серьезное внимание 
было обращено на своевременную 
и высококачественную уборку 
кукурузы, картофеля, овощей, на 
необходимость пополнить корма из 
дикорастущих и сеяных трав с 
той целью, чтобы сэкономить за
траты зерна на фуражные цели.

При обсуждении вопросов хле
босдачи сравнивались три района 
—  Первомайский, Шегарский и 
Томский. Эти сравнения показа
ли, что не в каждом районе соз
дано одинаковое напряжение в

выполнении плана хлебозагото
вок. В Первомайском районе, на
пример, при' меньшем количе
стве скошенных гектаров и обмо
лоченного хлеба на 16 августа су
мели выполнить план хлебозагото
вок уже на. 8 5 ,2  процента. В Ше- 
гарском районе при большем объе
ме намолоченного зерна с тем же 
заданием справились только на 
3 3 ,4  процента.

Анализируя эти и другие пока
затели, председатели районных 
комитетов ПГК тов. Москаленко, 
Катанахов, Самсонов, Баев, Гор
шков и другие отметили, что в 
ряде хозяйств стали засыпать на 
фураж продовольственное зерно, 
раньше положенного срока аван
сируют колхозников, допускают 
потери хлеба.

Было обращено внимание на
родных контролеров на лучшее 
использование уборочной техни
ки, на организацию массовых 
проверок по качеству уборки и 
сохранности урожая, по выявле
нию дополнительных резервов 
сдачи зерна.

Новое литературное объединение
В г. Колпашеве состоялось, собрание начинающих литераторов. 

Цель его — организация городского литературного объединения.
Секретарь Томского областного отделения Союза писателей И. 3. 

Елегечев рассказал участникам совещания о целях и задачах ли
тературного объединения.

Избрано бюро литобъединения в составе В. П. Еарамышева, 
П. Ф. Колотовкина и Н. Г. Фроловой. В. КРЫМОВ.

МОЛОДЦЫ, ПОЛИТЕХНИКИ I
Молочно-мясной совхоз «П у- 

дине кий» Парасельского рай- 
она ведет капитальное строи
тельство жилых домов и жи- 
вотноводческих помещений. Строи
телей у нас не хватало. По прось
бе парткома и дирекции совхоза 
на помощь прибыла строительная 
бригада студентов Томского поли
технического института. Она до
страивает телятник на 120  голов 
на Львовской ферме. Бригаду сту
дентов возглавляет студент Ана
толий Таращенко. Ребята работа
ют, не считаясь со временем. С 
увра и до вечера на месте строи
тельства не смолкает стук топо
ров.

Партком, дирекция, рабочие 
совхоза благодарят студенческую  
бригаду политехников за их рабо
ту. С такими помощниками мы 
ооеспечим хорошую зимовку мо
лодняку!

В. НИКОЛАЙЧУК.

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
В корреспонденции «С маши

ной и без машины», опублико
ванной в № 139 газеты «Крас
ное знамя», рассказывалось о 
мытарствах инвалида Отечест
венной войны тов. Сбигнева, ку
пившего автомобиль «Запоро
жец» и три года не имевшего 
возможности ездить на нем из- 
за волокиты с получением пра
ва на вождение автомобиля.

Заместитель начальника ГАИ 
УООП Томского облисполкома 
тов. Максимов сообщил редак
ции, что меры по корреспон
денции приняты. В настоящее 
время экзамен на право вожде
ния автомобиля можно сдать 
как после курсовой, так и пос
ле самостоятельной подготовки.

Радовались успехам... и оказались в отстающих
—  В этом году мы хорошо подго

товились к навигации.
—  Навигационное задание послед

него года семилетки будет выполне
но досрочно.

Сколько раз с весны приходилось 
слышать подобные фразы! И успехи 
первых летних месяцев, казалось, 
действительно подтверждали, что на
вигационному заданию ничего не угро
жает. По все чаще стали поступать 
тревожные сигналы со сплавных уча
стков и рейдов. Своевременных мер 
же принято не было. И в результате: 
июльское задание по поставке леса 
народному хозяйству комбинат «Том- 
лес» выполнил всего на 85  процен
тов. Страна не получила почти 200  
тысяч кубометров древесины. Из них 
1 2 8  тысяч кубометров задолжала На- 
рымская сплавконтора, 37 тысяч—  
Парабельский леспромхоз. Не справи
лись с заданиями Каргасокский и Ва- 
сюганский леспромхозы. Только кол
лективы Усть-Чулымской сплавкон- 
торы и Асиновского лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего ком
бината выполнили июльский план. И 
в августе положение на многих рей
дах остается напряженным.

Чем объяснить крупный провал 
сплавщиков и речников, от слажен
ной и четкой работы которых и за
висит судьба древесины? Вот как от
ветили на этот вопрос заместитель 
начальника отдела сплава комбината 
«Томлес» тов. Гребенев и заместитель 
начальника Томского районного уп
равления пароходства тов. Белогор-. 
лов.

Я. И. Гребенев: Основная причина 
срыва^плана по прибытию древесины 
—  районное речное пароходство. За
дание по перевозкам круглого леса в 
судах оно выполнило на 9 0 ,5  про
цента, а лесопродукции в целом —  
на 8 9 ,7  процента.

Но сплавщиков подвели не только 
речники. Могочинский и Кет-ский ле
созаводы почти прекратили приемку 
леса. Выгрузка древесины из воды 
организована крайне неудовлетвори
тельно, все гавани забиты, А ведь 
еще необходимо принять этим пред
приятиям 1 8 0  тысяч кубометров ле
са. I

Северные шпалозаводы —  Верти- 
косов-ский, Ново-Югинский, Усть-Ча- 
инский, Еопыловский, Нарымский—  
тоже почти не принимают сырье. 
Очень тревожное положение сложи
лось с поставкой кедра Томской ка
рандашной фабрике. При плане 125  
тысяч кубометров отгружено только 
78  тысяч. Отсортированная древе
сина имеется, но речники совершен
но необоснованно превратили пода
чу барж, для погрузки кедра.

Неудовлетворительно организовали

ния по доставке древесины и лесо- августе скапливалось 8 барж.
продукции стране? Вывод один: суда 
используются хуже, чем можно бы
ло. В первой декаде июля из 60  про
веренных барж 35 простаивали сверх 
установленных норм в ожидании по
грузки или разгрузки. В Красном 
Яре не работали из-за поломки кра
ны, в Нарымской сплавконторе про
стаивали краны, но не было судов.

Особенно плохо организована по
грузка шпалопродукции и пиломате
риалов. Вот недавно полученные ра
диограммы. «Руководители Усть-Чу-

Райояное управление пароходства 
сейчас стремится не допускать слу
чаев несвоевременной подачи судов. 
Но использоваться они должны го
раздо лучше.

*«*
Как видите, ответы представите

лей двух ведомств различны. Кто из 
них больше прав? Но в этом ли дело. 
Главное— имеются большие внутрен
ние резервы для улучшения исполь
зования судов, погрузочных механиз
мов, организации работ на рейдах и

Сплавщики области! Навигационное задание под угрозой срыва

речники перевозку шпалопродукции 
и пиломатериалов. Закончился наибо
лее полноводный период навигации, 
а из 6 4 8  тысяч тонн потребителям 
доставлено только 341 тысяча (годо
вое задание выполнено на 52 процен
та). Если задание будет не выполне
но, то в 1 9 6 6  году заводы будут 
остановлены: все складские помеще
ния забиты.

Чтобы преодолеть отставание, 
нужно в августе дать народному хо
зяйству круглого леса и лесопродук
ции 9 0 6 ,6  тысячи тонн. 2 7 0  тысяч 
тонн леса предстоит отправить в пло
тах. Из рек Чулыма и Кети надо обя
зательно в августе выплавить весь 
лес в запани на Оби, начать очистку 
берегов и песков от древесины. Осо
бая ответственность у сплавщиков 
Каргасокского, Парабельского лес
промхозов, Нарымской сплавконторы. 
Они обязаны сплотить и сформиро
вать в плоты древесину, предназна
ченную для отправки строителям и 
нефтяникам Сургута. Речникам следу
ет своевременно доставить их.

Итак, из ответа Я. И. Гребенева 
видно, что во всем виноваты речни
ки. Но Н. А. Белогорпов приводит 
совсем иные доводы:

—  В июле наше управление дол
жно было поставить под погрузку 
4 0 3  баржи. Было погружено 4 3 9 . 
Значит, график подачи судов выпол'

лымекои сплавконторы отказываются 
от судов для погрузки шпал. Баржи 
простаивают, просим принять меры. 
Начальник Могпчннсжой пристани 
Червинский». «На Могочинском ле
созаводе плохо организована погруз
ка пиломатериалов, суда простаива
ют. Мы работаем по методу «Овруч» 
(сухогрузный теплоход толкает еще 
одну баржу: высвобождается паро
ход-буксировщик). Метод требует чет
кой организации всех операций. Но 
3 августа наш теплоход был погру
жен с опозданием на 9 часов, а за
крепленная за нами баржа —  еще с 
опозданием на 13 часов. Потеряно 
22 часа. Капитан СТ-219 Мармонтов. 
Профгрупорг Головин».

Нужно добавить, что простаивают 
на рейде Могочинского лесозавода 
все суда. Они выбиваются из марш
рутов и теряют потом еще время, по
ка войдут снова, в график. Каждый 
день должно грузиться по 2 ,5  тонны 
пиломатериалов. Задание не выпол
няется. Лихтеры XX: 6 8 2  и 6 8 1  по
теряли поэтому свыше 70 часов каж
дый, хотя в рейс они должны были 
отправиться через 36  часов.

Не на. всех рейдах своевременно 
грузят и круглый лес. На Надымском 
рейде Парабельского леспромхоза, на 
Усть-Тьшском рейде Каргасокского 
леспромхоза, из двух ПК-10 работают 
по одному. На Минаевском рейде 

- . .... . .. Усть-Чулымской сплавконторы меха-
нев, Почему ж е не вщ о.тнеаы задач низмы работают в одну смену. Там в

сплавучастках, а значит, я для вы
полнения навигационного задания. 
Обское речное пароходство и комби
нат «Томлес» —  предприятия-смеж
ники. Без четкой согласованности, 
делового контакта ни сплавщики, ни 
речники не выполнят своей главной 
задачи —  доставить в этом году бо
лее 5 миллионов кубометров лесопро
дукции. Проще говоря, не будет де
лового контакта —  не будет плана, и 
те и другие окажутся на мели.

 ̂ Были составлены мероприятия для 
обеспечения перевозок древесины в 
судах и плотах, приняты условия 
комплексного соревнования речников 
и сплавщиков. В июле состоялось 
совместное совещание речников и 
сплавщиков области, которое прово
дили председатель совнархоза И. А. 
Салащенко и начальник. Обского реч
ного пароходства В. В. Гашков. Были 
снова намечены мероприятия, но ме
сячный план оказался невыполнен
ным. Обе стороны упрекают в этом 
ДРУГ друга.

Отсутствие делового контакта меж
ду руководителями ие проявилось 
бы так заметно, если бы были бо.тее 
тесные контакты между, коллектива
ми речников и сплавщиков. Потому 
что они заинтересованы в одном: 
ускорении оборачиваемости судов, 
сокращении их простоев.

Областной совет профсоюзов при
нял специальное постановление о 
комплексном соревновании речников

и сплавщиков. Но на практике сорев
нование во многом организовано фор
мально. Итоги подводятся с большим 
опозданием, остаются не известными 
на местах. Присужденные за май 
вымпелы и премии победителям не 
были вручены больше двух месяцев. 
Единственный критерий соревнова
ния —  процент выполнения месяч
ного задания.

Чем отличается комплексное со
ревнование, скажем, от простого со
ревнования речников за выполнение 
навигационного задания? И в первом 
и во втором случаях победитель тот 
коллектив, у которого выше процент, 
какие бы грузы ни приходилось пе
ревозить: песок или лес, гравий или 
пиломатериалы.

А условия для соревнования есть, 
Созданы крупные направления в еди
ном лесном потоке: Могочияо— Таша- 
ра, Колпашево— Томск, Красный Яр 
—  Новосибирск, Каргасок, Парабель, 
Васюган— Томск. Внутри линий каж
дый речной эксплуатационный уча
сток и каждый сплавной участок 
приняли обязательства на навига
цию, заключили договоры о соревно
вании между собой. Оставалось хоро
шо организовать соревнование, до
биться его гласности. Но этого не 
сделали. Беда еще и в том, что обл- 
совпроф слабо контролирует выпол
нение своих же решений. II получи
лось, что соревнование . проводится 
больше на словах, чем на деле.

До конца Навигации остаются бук
вально считанные дни. Чтобы выпол
нить план поставки древесины, нуж
но сейчас не допускать ни часа про
стоев судов, погрузочных механиз
мов. Условия работы значительно 
усложнились. Наверстывать потерян
ное время будет очень трудно. Еще 
раз намечены мероприятия для вы
полнения плана и ликвидации задол
женности. Эти мероприятия должны 
быть подкреплены действенным со
циалистическим соревнованием. Толь
ко общими усилиями можно выпол
нить задание по поставке леса стра
не. Лесной конвейер:, слдавучасток 
— пароходство— перевалочные комби
наты должен работать бесперебойно, 

Н. ГРИЩАНОВ. /
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АНГЛИЙСКИЕ ГАЗЕТЫ О «ЗОНДЕ-З»
ЛОНДОН, 17 августа. (ТАСС). 

Изображения обратной стороны 
Луны, полученные автоматиче
ской межпланетной станцией 
•тЗонд-З», являются более подроб
ными и четкими, чем те, которые 
передала на Землю американ
ская станция, разбившаяся при 
прилунении в марте, пишет сего
дня английская завета «Сан».

Она отмечает, что отличное каг

чество снимков, переданных стан
цией, обеспечено высокой техни
кой передачи.

Снимки обратной стороны Лу
ны, переданные «Зондом-З», вы
звали в Англии огромный инте
рес и опубликованы на видных 
местах большинством гаввт. Фо
тографии сопровождаются описа
нием поверхности невидимой 
стороны Луны,

В Польской Народной 
Республике есть элек
тростанции, которые 
производят ' не только 
энергию, но и выпуска
ют строительные мате
риалы из... пепла и шла
ка. Эти отходы производ
ства долгие годы никак 
не использовались. Вы
растали огромные тер
риконы.

НА СНИМКЕ: на элек
тростанции «Лазиска». 
Здесь открыт цех, кото
рый выпускает строи
тельные материалы, е 
успехом заменяющие ще
бень, изоляционный ма
териал при строитель
стве жилых домов.

(Фото ЦЛФ —ТАСС).

Аруна Асаф Али: 
«НАШ ПОДЛИННЫЙ ДРУГ»

ДЕЛИ, 18 августа. (ТАСС). 
«Четыре недели, которые я про
вела в Москве, навсегда останут
ся у меня в памяти»,—заявила 
лауреат международной Ленин
ской премии «За укрепление ми
ра между народами» г-жа Аруна 
Асаф Али в интервью с кор
респондентом ТАСС.

«Я, — сказала Аруна Асаф 
Али, — была счастлива увидеть, 
что годовщина независимости 
Индии торжественно Отмечается 
в Советском Союзе. Советский 
народ является нашим подлин
ным другом, и его дружбой мы 
должны гордиться».

ДЕЙСТВИЯ ПАТРИОТОВ ЮЖНОГО ВЬЕТНАМА
ЛОНДОН, 17 августа. (ТАСС). 

Южяовьетнамские патриоты, за
ложив мины на дороге, соединя
ющей Дук-Ко и Плейку, подор

вали два броневика и один гру
зовик правительственных войск, 
сообщает сайгонский корреспон
дент агентства Рейтер.

П Р А З Д Н И К
индонезийского народа

ДЖАКАРТА, 17 августа. 
Корр. ТАСС С. Соловьев пере
дает:

Сотни тысяч жителей столи
цы Индонезии заполнили сего
дня огромную площадь «Мерде- 
ка», раскинувшуюся в центре 
города, чтобы отметить свой на
циональный праздник — двад
цатилетие республики. Среди 
многочисленных иностранных 
гостей, занявших места на пра
вительственной трибуне, — де
легация Советского Союза во 
главе с первым заместителем 
Председателя Совета Министров 
СССР К. Т. Мазуровым, деле
гации Болгарии, Венгрии, Чехо
словакии, Румынии, Китая, На
родной Кореи, Демократическо
го Вьетнама и Других стран.

На митинге с речью выступил 
президент Индонезии Сукарно.

К СОБЫТИЯМ В ЛОС-АНЖЕЛОСЕ
НЬЮ-ЙОРК. 17 августа. 

(ТАСС). Положение в негритян
ском районе Лос-Анжелоса, где в 
конце прошлой недели разыгра
лись кровавые события, остается 
напряженным. Как явствует из

поступающих .сообщений, полиция ствием и деньгами Для жителей 
и войска — общей численностью

Н О В Ы
т о м с к и х

Й  Т Р У Д  

историков
Получить сразу признание в 

. стране и за рубежом—-это удается 
- далеко нр каждому ученому. Нико

лаю Смоленскому был 21  год, когда 
он опубликовал свою первую ету- 

■ Денческую работу «О некоторых тео
ретико-методологических принципах 

исторической концепции Леопольда 
фон Ранке». Работа была высоко 
оценена не только- в центральной 
советской прессе, но и в ГДР. Гер
хард Лоцек, известный специалист 
по историографии в ГДР, писал в 
центральном журнале «Цейтшрифт 
фюр гешихтсвиссеншафт», что ста
тья Н. И. Смоленского представляет 
особый интерес для немецких чи
тателей, это ценный вклад «в марк
систскую разработку общей картины 
развития немецкой буржуазной ис
ториографии XIX века в лице ее 
главных представителей...»

Большая заслуга в этом успе
хе принадлежит руководителю
Н. И. Смоленского— профессору, док
тору исторических наук, ректору
Томского университета Александру 
Ивановичу Данилову. Крупный спе
циалист по зарубежной историогра
фии, по методологии истории, про
фессор А. И. Данилов заботливо ра
стит с младших курсов способных, 
пытливых ребят, прививает им лю
бовь к науке, творческий подход к 
делу. И результаты говорят сами за 
себя. Наряду с Н. И. Смоленским 
способными исследователями уже на 
студенческой скамье зарекомендова
ли себя Г. К. Садретдинов, И. И. 
Шарифж.анов, В. Т. бонов, аспиран
ты В. В. Иванов, В. 3. Каплюк, 
Н. С. Черкасов. Они вместе с препо
давателями кафедры истории сред
них веков ТГУ составили историо
графическую группу. Под руковод
ством профессора А. И. Данилова 
группа в 1 9 6 3 — 1 9 6 4  гг. издала 
два интересных выпуска сборника 
статей «Методологические и историо
графические вопросы исторической 
науки».

Советский исторический журнал 
«Новая и новейшая история» оце
нил первый, выпуск статей как 
ценное начинание. А в уже упо
мянутом журнале ГДР подчеркива
лось: «...По сборнику можно соста
вить отчетливое представление о 
широте историографических иссле
дований в сибирском университе
те...»  Работа одного из членов груп
пы —  доцента Г. М. Иванова пере
печатана в историческом журнале 
«Вопросы истории» и переведена в 
ГДР.

Недавно из печати вышел новый, 
3-й выпуск сборника**). Он открьг 
вается статьей В. В. Иванова «Прин
цип историзма в ленинской критике 
либерального народничества и ле
гального марксизма». Эта статья 
фрагмент аз кандидатской диссерта
ции об историзме в ранних 
трудах В. И. Ленина, над которой 
успешно, работает В. В. Иванов. На
до отметить оригинальность замысла 
работы —  в таком плане тема почти 
не была исследована в советской ис
торической науке. Сложная и мало
изученная проблема историзма осо
бенно хорошо может быть понята на 
примере ленинских работ, которые, 
как справедливо подчеркивает ав
тор, служат образцами последова
тельного историзма. В. В. Иванов 
убедительно показывает, что уже в. 
работах 9 0 -х  годов XIX века в кри
тике либеральных народников типа 
Михайловского и «легальных марк
систов» типа Струве Ленин дал Ост

рую критику буржуазного историз
ма, выступающего в неразрывной 
связи с буржуазным субъективиз
мом и объективизмом.

Вторая статья В. В. Иванова ха
рактеризует идейно-методологиче
ские взгляды французского истори
ка Марка Блока.

Доцент кафедры философии ТГУ 
А. И. Уваров выступает в сборнике 
со статьей «Структура теории в ис
торической науке». Автор делает 
попытку осветить важную проблему 
— проблему исторической теории как 
формы научного мышления. Заслу
живает внимания: стремление А. И. 
Уварова выделить составные эле
менты исторической теории (фал 
тическая, объясняющая, методологи
ческая, реконструирующая, вспомо' 
гательная, знаковая части) и дать 
анализ некоторых из элементов.

И З Д А Н О  
В Т О М С К Е

**•). «Методологические и исто
риографические вопросы историче
ской науки». Сборник статей-. Вы
пуск 3. Томск, 1965 г, 262 етр. 
[Труды ТГУ, I, 178),

С содержательной статьей «Про
блема соотношения истории и со
временности в произведениях М. Н. 
Покровского советского периода» вы
ступает доцент А. А. Говорков. Ав
тор освещает слабо изученную сторо
ну мировоззрения крупнейшего ис- 
торика-большевика М. И. Покровско
го, которая была искажена в исто
рической литературе периода культа 
личности. Тщательное изучение ра
бот видного большевика позволило 
А. А. Говоркову опровергнуть несо
стоятельные взгляды, будто М. И. 
Покровский рассматривал историю 
как политику, опрокинутую в прош
лое, и отрицал объективность исто
рического познания. Автор убеди
тельно показывает, что ученый-боль-' 
шевик видел связь истории с совре
менностью в том, что история —  
глубоко партийная, политическая 
наука, а советская историческая 
наука —  могучее средство револю
ционного воспитания масс.

II. Н. Хмылев в статье «Карл 
Маннгейм и проблема партийности 
исторического познания» подвергает 
марксистской критике взгляды не
мецких буржуазных историков на 
важную проблему партийности ис
торического познания, раскрывает 
несостоятельность стремления Манн- 
гейма смазать классовое содержание 
партийности, подменить материали
стическое понимание этой проблемы 
эклектическим пониманием «равно
ценности всех точек зрения».'

В сборнике публикуются две ста
тьи аспиранта Н. С. Черкасова 
«Проблемы немецкого антифашист
ского движения Сопротивления в ис
ториографии ФРГ» и «Кружок Край 
зау в исторической литературе» 
Его статьи выгодно отличаются от 
работ мн01их других историков 
(например, от кандидатской дис
сертации Ю. И. Рахшмира) бо 
лее тонким знанием материала. 
Критикуя работы реакционных ис
ториков ФРГ, извращающих борьбу 
немецких антифашистов в 194 1  —  
45 гг., Н. С. Черкасов выделяет и 
группу прогрессивных историков в 
ФРГ, которая стремится (пусть не
последовательно) объективно пока
зать роль немецкого рабочего класса 
в борьбе с фашизмом. Он дает по
ложительную оценку работ истори
ка Г. Вайзеяборна, которого в совет
ской науке (10, П. Рахшмир, В. Т. 
Фомин) неправильно относят к об
щему потоку реакционной западно- 
германской историографии.

Н. С. Черкасов дифференцирован
но подходит в оценке работ основ
ной массы историков ФРГ. Он дает

оригинальную классификацию тече
ний в этом потоке.

Работы Н. С. Черкасова —  несом
ненный вклад в советскую научную 
литературу, разоблачающую совре
менную западногерманскую историо
графию движения Сопротивления.

В сборнике публикуется статья 
новосибирского ученого Л. М. Го 
рюшкина «Об освещении в совет
ской исторической литературе воп 
роса о Путях развития капитализма 
в сельском хозяйстве Сибири». Ав 
тор, сам хороший специалист по исто
рии Сибири, обстоятельно освещает 
новейшие точки зрения (В. И. Ду
лова, А. П. Бородавкина) по этой 
проблеме.

Доцент Б. Г. Могильницкий пуб 
ликует в сборнике исследование «У 
истоков социально-экономического 
направления в русской буржуазно- 
либеральной медиевистике». Это 
глава из докторской диссертации, ко
торую в настоящее время завершает 
автор, Б. Г. Могильницкий давно 
уже зарекомендовал себя вдумчи
вым, серьезным исследователем, 
умеющим по-новому подойти к, каза
лось бы, давно известным темам. 
Только один пример. В советской 
исторической науке бытует взгляд, 
что многие видные русские 
буржуазные ученые второй полови
ны XIX века были позитивистами, и 
успехи русской науки в изучении 
экономической истории западноевро
пейского феодализма следует объяс
нять влиянием позитивистской мето
дологии на русскую науку. Б. Г. Мо
гильницкий показывает, что такое 
представление —  упрощенное. По
зитивизм, конечно, оказал известное 
положительное влияние на русскую 
историческую науку, однако позити
вистами виднейшие русские ученые 
не были. Б. Г. Могильницкий убеди
тельно вскрывает решающую роль 
русской социальной действительно
сти 1 8 6 1 — 1 9 0 5  гг., которая (а не 
позитивизм) прежде всего и опреде
лила глубокий интерес русских уче
ных к западноевропейскому феода
лизму. Исследование Б. Г. Могилы 
ницкого существенно расширяет и 
обогащает наши знания об отечест
венной науке 6 0 — 70 годов XIX ве 
ка.

Сборник замыкает небольшой 
этюд Г. К. Садретдинова «Суд Са
лической правды в интерпретации 
Фюстель де Куланжа», отмеченный 
тщательностью источниковедческого 
анализа взглядов крупного фран
цузского буржуазного историка на 
важный документ раннего феода
лизма —  Салическую правду.

Сборник имеет и некоторые недо
четы. Можно упрекнуть В. В. Ивано
ва. в том, что он в статье о методо
логии Марка Блока слишком мало 
освещает политические взгляды 
французского историка. Критиче
ские замечания вызовет и статья 
П. Н. Хмылева: автор ограничился 
слишком узким кругом литературы, 
не привлек для сравнения со взгля
дами Карла Маннгейма высказыва
ния прогрессивных немецких мыс
лителей конца XVIII— XIX вв., ре
шавших проблему партийности ис
тории в буржуазно-демократическом 
духе (Георг Форстер, Генрих Гейне, 
Людвиг Фейербах и др.).

Однако недочеты книги носят ча
стный характер. В целом 3-й вы
пуск сборника, как и предшеству
ющие два выпуска, проникнут ду
хом коммунистической партийности, 
носит наступательный характер в 
борьбе с буржуазной идеологией.

В. ГАВРИЛИЧЕВ, 
кандидат исторических наук.

свыше 15 тысяч человек — бло
кировали и полностью изолирова
ли эту часть города.. В результа 
те негритянское население все 
острее испытывает затруднения с 
продовольствием. Местные вла 

сти закрыли все школы и агент
ство по найму рабочей силы 
отключена электроэнергия и во 
многих кварталах водопровод.

У меня 8 человек детей, и ни 
один из них не видел ни моло
ка, ни хлеба с прошлой суббо
ты, заявила одна негритянская 
женщина. Как сообщает агент
ство АП, местные власти пре
кратили выплаты пособий по 
безработице. Руководитель ме
стного отделения конгресса ра
сового равенства Джон Смит 
заявил, что большинство негри
тянских жителей Лос-Анжело
са буквально голодает.

Студенческий координацион- 
ный комитет и другие негритян
ские организации проводят

этого района.
Губернатор штата Калифорния 

Браун заявил на пресс-конферен
ции, что комендантский час со
хранится на неопределенное время.

В других районах Калифорнии 
сегодня также произошли столк
новения с полицией. По сообще
нию «Дейли ньюс», в результате 
перестрелки в Лонг-Биче один по
лицейский был убит. Выступления 
имели место в Сан-Бернардино, 
Сан-Диего, Голливуде и Пасадене.

В Сан-Диего во время демон
страции .протеста арестовано 72 
человека.

В Лос-Анжелосе суды начали 
рассматривать дела 2.847 аресто
ванных участников выступлений. 
Большинству из них предъявлено 
обвинение в «нападении на поли
цию и хулиганстве». Статья о ху
лиганстве применяется в основном 
для того, чтобы скрыть политиче
ский характер выступлений дове
денного до отчаяния негритянско-

сбор пожертвований продоволь-1 го населения.

В Комитете 18-ти
ЖЕНЕВА, 18 августа. (ТАСС). 

Выступивший вчера на заседании 
Комитета 18 государств по раз
оружению представитель США 
Фостер представил от имени стран 
—членов НАТО, участвующих в 
работе Комитета, проект соглаше
ния о нераспространении ядерного 
оружий. Этот Проект, в частности, 
предусматривает, что ядерные дер
жавы не будут передавать ядерно
го оружия тем странам, которые 
его не имеют. Неядерные страны 
обязуются не предпринимать уси
лий для прсизводства или получе
ния извне такого оружия. Однако 
в представленном проекте обхо
дится молчанием вопрос о том, бу
дет ли возможность у неядерных 
стран, например, у Западной Гер
мании, получить ядерное оружие 
через сколачиваемые «многосто
ронние ядерные силы».

После заседания Комитета со
стоялась пресс-конференция, уст
роенная делегатами западных 
стран, предложившими проект 
соглашения о нераспространении 
ядерного оружия, — США, Ита
лии, Англии, Канады. Когда Фо
стера спросили, исключает ли за
падный проект возможность соз
дания «многосторонних ядерных 
сил НАТО», делегат США дал от
рицательный ответ. Он сказал, 
что США будут продолжать соз
давать эти «многосторонние силы».

Он заявил, что индонезийская 
революция находится сейчас в 
национально - демократической 
фазе своего развития и что ин
донезийский народ перейдет к 
строительству социализма, ког
да в стране больше не будет дей
ствовать иностранный монополи
стический капитал и когда зем
ля, находящаяся в рунах поме
щиков, будет распределена сре
ди крестьян.

Говоря о международном по
ложении, президент Сукарно за
клеймил позором американскую 
агрессию во Вьетнаме и Домн 
яиканской Республике и под
черкнул, что политика неприсое
динения должна обязательно но
сить антиимпериалистический 
характер. В заключение митин
га был проведен артиллерий
ский салют. Вечером на празд
нично иллюминированных ули
цах города состоялись народные 
гулянья.

ПОЖАР В «КЛУБ ДЕ ПЭН»
ПАРИЖ, 17 августа. (ТАСС). 

Согласно поступившим из Алжи
ра сообщениям, вчера в 22 часа 
30 минут вечера вспыхнул боль
шой пожар в «Клуб де пэн» — 
комплексе зданий, расположен
ных в тридцати километрах от 
Алжира, в мотором должна была 
проходить аторая конференция 
стран Азии и Африки. Созыв этой 
конференции, намеченный на 29 
июня, был, как известно, перене
сен на 5 ноября этого года.

Через четыре с половиной ча
са упорных усилий, сообщает 
агентство Франс Пресс, пожарным 
командам удалось погасить пла
мя, хотя отдельные очаги пожара 
еще сохранились.

В официальных кругах, говорит
ся в сообщении, пока воздержи
ваются назвать размеры ущерба, 
нанесенного огнем, хотя замеча
ют, что, по первым впечатлениям, 
они значительно меньше, чем 
предполагались первоначально. 
От пожара пострадали тридцати
метровая башня, возвышающаяся 
над комплексом зданий, главный 
зал заседаний, отделанный цен
ными породами дерева и цветной 
кожей, а также ресторан. В поме
щении ресторана в момент подго
товки ко Второй афро-азиатской 
конференции в июне этого года 
произошел взрыв бомбы, нанес
ший тогда значительный ущерб 
помещению.

Начато следствие для выясне
ния причины пожара. Каи переда
ет агентство Франс Пресс, след
ственные органы пока воздержи
ваются от утверждения, что речь 
идет о заранее подготовленном 
преступлении.

МОСКВА. Недавно коллектив 
Московского Первого подшипни
кового завода завершил семилет
нее задание по объему валовой 
продукции.

Досрочное выполнение семилет
ки — это большое достижение 
всех рабочих и служащих. Уже 
около 3.000 рабочих предприятия 
выполнили свои семилетние нор
мы. Тысячи рабочих удостоены 
звания ударников коммунистиче
ского труда. Коллективы ряда це
хов завоевали право именоваться 
коммунистическими.

В ходе борьбы за семилетку 
строились и осваивались новые 
цехи. Сейчас на заводе действуют 
34 автоматические и 57 механизи
рованных линий, три цеха-автома
та.

НА СНИМКЕ: выпуск подшипни
ков для сельского хозяйства.

{Фотохроника ТАСС).

ЦЕЛЕБНЫЕ СВОЙСТВА 
ПАНТОВ ПОВЫШАЮТСЯ
Новый способ обработки пантов 

пятнистого оленя применен в Май- 
хинсном оленесовхозе Приморско
го края. Вместо варки (во время 
которой теряется большой про
цент целебных веществ) панты 
впервые стали сушить. На фарма
цевтические фабрики Москвы и 
Алтая были посланы еще в прош
лом году, в виде опыта, панты, 
высушен.(ые сразу после срезки. 
В рысушенных пантах действую
щего начала сохранилось на 30 
процен ов больше.

Сушну пантов производят силь
ными электролампами в специ
альном сушильном шкафу, пред
ложенном охотоведом Е. Пустови
том.

В этом году совхоз отправил 
потребителям 70 пар высушенных 
тантов.

Б а ссей н
м еж д у  н а  р о д н о го  

к л а сса
В Таллине открылся первый в 

Прибалтике плавательный бас
сейн международного нласса. Его 
акватория — тысяча квадратных 
метров. Здесь имеются восемь 
50-метровых водных дорожек, 
вышки для прыжков в воду, дет
ский бассейн и так называемые 
финские и римские бани дня 
пловцов. В компленс сооружения 
входят гимнастический зал, мето
дологические и врачебные каби
неты. душевые и административ
ные помещения. Трибуны бассей
на рассчитаны на 1.200 зрителей. 
Это великолепный подарок тал
линцам и 25-летию республики.

(АПН).

О б с у ж д а е м . с гп а гп Ь ю  „ Н е в о с п и т а н н а я  у л и ц а “

Вышел хирург из операционной...
Снимаю перчатки, респиратор.. 

Сложная операция окончена, 
Какое это счастье —  испытать 
уверенность, что трудный болы 
ной будет жить! Будет, несмот
ря на все коварства болезни! Ведь 
мы, хирурги, с каждым днем все 
сильнее, ибо, вооруженные передо
вой наукой, научились вторгаться и 
в область сердца, и в область голов
ного мозга —  в «святая святых» 
человеческого организма.

Но однажды, отойдя от операци
онного стола, я не испытала при
вычного ощущения глубокой, свет
лой радости. Хоть и операция была 
сложнейшая: я латала несколько ча
сов многие жизненно важные орга
ны в брюшной полости, сделала, ка- 
залось бы, невозможное. И вот стою, 
досадую на всех и на себя... Убеж
даю себя, что так нельзя, и не могу 
убедить.

Больной, которого только что 
спасли, оказался героем уличной 
драки. Другого человека поранил и 
сам не остался безнаказанным. Вы
ходит, я только что спасла жизнь 
хулигану. Бачем? Чтобы он через 
некоторое время снова вышел на 
улицу хулиганить? Послужит ли ему 
это происшествие уроком?

А сколько обмороженных, покале
ченных из-за собственной халатно 
сти пьяниц приходится еще лечить 
и спасать от смерти!

В день дежурства клиники по 
«Скорой помощи» к. нам иной раз 
везут и везут пьяниц. В каком они 
виде! Окровавленные, испачканные 
всеми видами человеческих выделе
ний, они лежат и ругаются в сап  
пропускнике. И наши нянечки, ко
торые и так загружены сверх меры, 
вынуждены обмывать этих мужиков 
от всей грязи. Сколько надо на это 
времени, и как это противно!

Возмутительнее всего, что хули
ганы, отныне именуемы е. больными, 
отлично сознают свои права, не це
нят труд коллектива клиники.

Приведу только один пример. Ме
ня срочно вызвали к больному пос
ле приезда «скорой». Я увидела 
пьяного мужчину, голова и лицо ко
торого были сплошь закрыты окро
вавленными бинтами. Он ничего не 
мог видеть. Но едва заслышал шаги 
врача, как в его адрес полетели от
борные ругательства. Затем этот ху
лиган замахнулся стулом. Со мной 
вместе дежурил мужчина-врач. Ху
лигана связали, но он продолжал 
орать. А ведь глубокая ночь. Забы
лись тяжелым сном недавно про
оперированные больные. Им так ну
жен покой.

У хулигана, как это ни странно, 
оказалось прав больше всех. Ой из
девался над .нянечками, оскорблял 
врачей, безнаказанно разбудил спя
щих, мешал всем, -ч Мы вынуждены

были сделать ему укол: ввести
внутривенно вещество для наркоза.

И вот в таком состоянии, уни
женные, возмущенные, взвинченные 
до предела, вошли в операционную 
—  работать. Где же ' охрана труда 
врача?

Во время операций и в период 
последующего лечения подобные 
больные очень капризны и приверед
ливы, систематически нарушают 
больничный режим.

А как они, эти хулиганы, «герои» 
улицы, чувствительны к собствен
ной боли: кричат во время перевя
зок, стонут тогда, когда можно по
молчать, ругаются. Мы постоянно 
слышим or них наглые требования, 
оскорбления.

Наша клиника —  не единствен
ная, где весь коллектив страдает от 
подобных типов. И потому я уверена: 
требования наших врачей, всего пер
сонала поддержат все медицинские 
работники.

Воспитание —  воспитанием. Но 
общественности, партийным органи
зациям надо требовать самых жест
ких мер наказания пьяницам и ху  
лиганам, а работникам милиции t 
прокуратуры лучше следить, чтоб 
правильно применялись те законы, 
которые существуют.

Понимаю, что хулигана-задиру и 
тихонького пьяницу, пострадавшего 
по глупости, сравнивать нельзя. Но 
все равно, не лежит у меня сердце 
й к гем и к другим.

Читала я статью «Невоспитанная 
улица» и думала, как оградить на
шу улицу от дурных людей, от дур
ной славы. Да, конечно, хулиган на 
улице особенно распоясывается, но 
и дома его облик отвратителен. Ста 
ло быть, надо внимательнее изу
чать быт людей, приучать их к от
ветственности за свое поведение всю-

На днях в «Известиях» была опу
бликована статья «Наша нянечка».

хотя она на другую тему —  о 
трудностях в работе низшего меди
цинского персонала, —  у меня по
чему-то обе статьи, в «Красном 
знамени» и «Известиях», связались 
воедино. Автор последней статьи, 
ленинградский врач, предлагал вво
дить, коль уж не хватает в больни
цах нянечек и санитарок, иногда 
платное обслуживание больных. На
пример, хроников, тех, кто очень 
долго лежит и требует трудоемкого 
ухода. А я подумала: вот уж с кого 
надо высчитывать за уход и лече
ние в больницах —  так с «героев» 
улицы, пьяниц, хулиганов. Честное 
слово, наш гуманизм срабатывает 
против нас, когда мы спасаем, вы
хаживаем человека недостойного это
го звания.

Дело не в деньгах. А в материаль
ном наказании таких лиц, Бесплат

ное лечение в наших больницах —  
величайшее завоевание народа. Но 
именно трудового народа. И пусть 
этим правом пользуются честные лю
ди. И по бюллетеню пьяница не 
должен получать ни копейки.

Мы считаем, что хулиганов-пья- 
ниц, если нельзя везти в вытрезви
тель (когда у них серьезные ране
ния), надо лечить отдельно. Я по
нимаю, что слишком много чести —  
открывать для них особую больни
цу. Но надо где-то несколько коек 
выделить. Нельзя больше срывать 
из-за них работу хирургических кли
ник. Слишком много времени, нер
вов и сил отнимают они: у нас ,..

Я с большой радостью посидела бы 
у постели хорошего человека, пого
ворила бы о режиме дня с выздорав
ливающим. Но часто так некогда —  
срочная операция, человека привез
ла «скорая». Мы, обделяя внима
нием одних, спешим на помощь но
веньким больным. И как обидно, ес
ли поступивший на операцию ока
зывается самым настоящим преступ
ником. Если даже сам он себя, пора
нил или искалечил —  все равно 
это преступник, ибо неумно распо
рядился своим здоровьем, заставил 
тратить на себя время и силы дру
гих людей.

Материальный и моральный ущерб, 
который наносит пьяница, трудно 
подсчитать. В семье он самый на
стоящий вор, ибо обкрадывает детей, 
тратя деньги на водку, в трудовом 
коллективе —  он лентяй и преда
тель (в любую минуту подведет ко
го угодно). Жены пьяниц нередко 
тоже попадают в больницу после по
боев. А поинтересуйтесь историями 
болезней детских клиник: самые
трудные их пациенты —  дети алко
голиков.

Сами пьяницы тоже в конце кон
цов рассчитываются за «веселую» 
жизнь, получают тяжелые заболева
ния. Здесь и рак, и язвы, и абсцес
сы легких, и заболевание сосудов, в 
результате которого приходится да
же ампутировать конечности.

Еще подумают иные пьяницы —■ 
вот ведь как хирург о нашем здо
ровье печется!

Не надо делать и другого вывода. 
Я знаю, что хулиганы —  трусы. Но 
пусть не боятся ложиться к нам на 
операционный стол. Ненавидим их, 
но все сделаем, как надо. Только 
пусть считают себя обязанными за 
это нашим гуманнейшим законам. 
Пусть принимают лечение как свой’ 
неоплатный долг, как залог нашей 
веры —  и они могут,' обязаны на
чать иную жизнь!

Е. СЕЛИНА, 
зав, отделениемхирургической 
клиники Томсного мединститута,
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

У  С О В Е Т С К И Х  С Т А Н К О В -  

М И Р О В А Я  С Л А В А

;19 августа 1965  года.

Ни одна значительная м еж дуяа-1 
родная промышленная выставка и л и : 
ярмарка не обходится в наши дни 
без показа советских станков. Они ; 
завоевали признание и популярность 
на всех континентах. И в нынешнем 
году на. юбилейной Лейпцигской. яр
марке, на ярмарках в Париже, Буда
пеште, Познани и на выставке в Те
геране станки с маркой СССР зани
мали почетное место.

Характерно сообщение из Австра
лии,;'напечатанное на днях в мос
ковской прессе. Более тысячи стан
ков; из-двадцати шести государств 
демонстрировалось на третьей меж
дународной выставке в Сиднее. Ни 
одна.страна не имела такого, успеха, 
как Советский Союз. Ко дню закры
тия павильона его руководители по
лумили сто двадцать заявок на по
ставку советских станков. Самым 
большим спросом пользовались здесь 
поперечно-строгальный станок, соз
данный на Оренбургском заводе, ви
тебский унигерсально-заточный, ка
русельный из Краснодара, горьков
ский —  фрезерный.
. Этот успех не случаен. Советский 
Союз по производству металлорежу
щих станков занимает первое место 
в мире. В сообщении ЦСУ СССР о 
выполнении государствеиого плана 
развития народного хозяйства в пер
вой половине 1 9 6 5  года говорится, 
что с января по июнь в стране вы
п у щ е н о 9 1 ,8  тысячи станков. Та
кого масштаба производства нет ни 
в одном „государстве, в том числе и 
в Соединенных Штатах Америки.

Советский Союз успешно заканчи
вает выполнение семилетнего плана 
развития народного хозяйства. Есть 
в чем отчитаться перед народом и 
станкостроителям. Только за шесть 
с половиной лет . страна получила

свыше одного миллиона ста тысяч 
металлорежущих станков.

Один небезынтересный факт: если 
в' первые годы Советской власти 
станки выпускались только в России 
и на Украине, то сейчас тысячи их 
производятся на заводах и других 
союзных республик, в том числе в 
Узбекистане и Казахстане, Азербайд
жане и Киргизии, Грузии и Литве. !

Советские заводы дают промыш
ленности станки различного техноло
гического назначения —  от настоль
ных до вверхтяжелых, весом в не
сколько сот тонн, е различным уров
нем механизации, автоматизации и 
точности.

Весной этого года Советский Союз 
посетила делегация американских 
специалистов. Вернувшись на роди
ну, они поделились через газету 
«Джорнэл оф Коммерс» своими впе
чатлениями о поездке и дали высо
кую оценку советским станкам. Ру
ководитель делегации вице-прези
дент компании «Гиддингс энд Льюис 
машин тул» Эдгар Макферрен зая
вил, что, с его точки зрения, причи
на такого высокого уровня станко
строения в СССР заключается в том, 
что в этой отрасли советской ин
дустрии работает в 2 ,3  раза больше 
инженеров, чем на станкостроитель
ных заводах США.

Что верно, то верно. В СССР обу
чается в вузах и работает в индуст
рии в несколько раз больше инжене
ров и техников, чем в Америке.

Немалая заслуга в создании пер
воклассных станков принадлежит 
советским ученым. Они вместе с ин
женерами и рабочими ведут иссле
дования в заводских лабораториях. 
Центром советского станкостроения

является Московский эксперимен
тальный научно-исследовательский 
институт металлорежущих станков 
(ЭНИМС). Сейчас его коллектив ус
пешно трудится над созданием стан
ков с программным управлением. 
Уже разработаны для серийного вы
пуска типовые конструкции узлов и 
отдельных элементов автоматическо
го управления станками, а также 
схемы токарных, фрезерных, свер
лильных и расточных автоматов, уп
равляемых с помощью цифровых си
стем. В институте определены типо
вые детали для обработки их на 
станках с программным управлени
ем.

Важнейшими качествами станков 
любых размеров и типов наряду с 
точностью являются надежность и 
долговечность. Этому также уделяет
ся большое внимание.

Все помыслы и дела советских 
ученых, инженеров, конструкторов, 
рабочих станко
строительной про
мышленности на
правлены на то, 
чтобы . их продук
ция с маркой «Сде
лано в СССР» соот
ветствовала луч
шим мировым 
стандартам и пол
ностью удовлетво
ряла требованиям 
не только совет
ских потребите
лей, но и зарубеж
ных покупателей.
Я. УШЕРЕНКО, 
номментатор АПН.

мойГород любимый
Как дворец, у вокзала стоит 
новый дом. Он улыбкой стоглазой 
из-под крыш на приезжих глядит 
и о городе будто рассказывает.
Как лицо свое, город решил 
повернуть это зданье к вокзалу, 
чтоб приезжие видели — грим 
наносить нам совсем не пристало.
Все, что памятно, город хранит, 
как хранят родословную люди...
Наше время его молодит 
и за прошлое вовсе не судит...
С каждым днем он становится краше 
и живет, как и мы, настоящим!

Т. БЕРДЮГИНА. 
На снимке: Привокзальная площадь.

Фото А. Райха.
БУДУЩ АЯ  П Р О Ф Е С С И Я -М У З Ы К А Н Т

К
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...На втором этаже небольшого из-за рубежа, проходят у нас
здания, расположенного на терри 
тории главного аптекоуправления, 
находится Томская галеновая ла
боратория. Тихо в ее комнатах. 
Вдоль стен выстроились ряды не
больших коробок, в которых упа
кована готовая продукция лабора
тории. Изготовленные здесь пре
параты отправятся в аптеки горо
да и области. В перколяторном це
хе- матово поблескивают ракето- 
образные корпуса п-ерколяторов. 

В них идет сейчас невидимый про
цесс получения лекарственного 
препарата — настойки пустырни
ка. .

— Перколяторы были загруже
ны четыре дня назад, — расска
зывает заведующая лабораторией 
Е. Р. Месяц. — В них поместили 
траву, пустырника и залили ее се- 
мндесятиградусиым спиртом. 
Спирт извлекает из травы лекар
ственные вещества, которые в ней 
содержатся. Сегодня мы перельем 
полученный настой в отстойник, 
где\он пробудет еще пять дней. 
Последний этап: фильтровка ра
створа и разлив его во флаконы.

Восемнадцать веков назад у 
выдающегося римского врача и 
фармацевта Галена возникла идея 
извлечь из растений лекарственные 
вещества. Гален наливал в боль
шую ванну воду и погружал в нее 
обладающую лечебным действием 
траву. В течение нескольких дней 
он "помешивал густую массу вес
лом. Когда, по его мнению, лекар- 
ственнбе вещество переходило из 
травы в воду, Гален фильтровал 
жидкость и получал лечебный ра
створ.

Этот древний способ извлече
ния действующего начала из ле
карственных растений и похож и 
не цохож на то, что делается в на
ши дни.

■ ...Итак, настойка в перколято- 
рах готова. Но сразу к больным 
она не попадет: как и всякое вы
пущенное лабораторией лекарст

во,- оно пройдет всестороннюю про
верку в аналитической лаборато
рии. . Здесь царство пробирок. Три 
инженера-химика Г. С. Бакакина, 
И. В. Моисеева и А. М. Смирнова 
проводят точнейшие анализы на 
чистоту препарата, процентное со
держание действующего вещества 
в растворе, соответствие государ
ственным стандартам.

— Мы проверяем продукцию не 
только нашей лаборатории, — 
объясняет Г. С. Бакакина. — Все 
медикаменты, пришедшие в Томск 
с фармзаводов нашей страны и

строжайшую проверку.. Особенно 
тщательно мы щэоверяем раство
ры, используемые для инъекций 
и новые препараты, которые толь
ко недавно начали производить 
в массовом масштабе.

Но вот препарат, изготовленный 
галеновой лабораторией, прошел 
проверку. Заполнена сопроводи
тельная анкета — своеобразная 
путевка в жизнь-, произведены фа
совка, укладка в коробки. Отсюда 
путь лекарства лежит на цент
ральный аптечный склад. Вместе 
с заведующей складом Е. С. 
Емельяновой мы обходим про
сторные помещения. Воздух в 
них особенный — настоенный на 
лекарствах и травах, густой и чуть 
терпкий. На длинных столах и 
стеллажах разместились сотни ко
робок, пакетов, аппаратов и при
боров. Порядок идеальный.

— Этот порядок, хорошо нала
женный учет имеющихся на нашем 
складе медицинских препаратов и 
оборудования — основа нашей ра
боты, — обводит взглядом свое 
хозяйство Евдокия Степановна. — 
Товар поступает к нам со всех 
фармацевтических предприятий 
страны. Его нужно быстро рассор
тировать, распределить по семи от
делам. Ведь наш склад обслужи
вает все аптеки области.

Третий отдел. Здесь хранятся 
различные приборы, инструменты, 
аппараты. Недалеко от входа вы
строились в ряд медицинские ин
кубаторы. Они изготовлены в 
Польше. Их отправят в районные 
и участковые больницы нашей об
ласти, там они помогут врачам в 
борьбе за жизнь детей, родивших
ся раньше срока,

— К нам часто поступают но
винки медицинской аппаратуры. ~  
Заведующая отделом Н. А. Губи
на открывает большую металли
ческую коробку. — Вот, напри
мер, хирургический набор для 
операции на открытом сердце в 
условиях искусственного кровооб
ращения. Его очень ждут в хирур
гической клинике мединститута. 
Электроотсзсыватель новейшей 
конструкции вешерского произ
водства, а вот последней модели 
объемный наркозный респиратор 
для проведения искусственной 
вентиляции легких во время нар
коза. Их тоже получат томские хи
рурги. „Много инструментов, пор
тативных аппаратов и приборов 
мы отправляем в районы области.

Заведующую первым отделом 
Валентину Ивановну Елегечеву

мы застали за разбором аннота
ций на вновь поступившие препа
раты.

— , Вчера пришла новая партия 
Лекарств, — объясняет она. — 
Среди них немало препаратов, 
только недавно прошедших испы
тание и теперь поступивших в 
продажу. Вот хлораЦи’зин — ле
карство, показавшее себя с самой 
лучшей стороны во время экспери
ментальных и клинических испыта
ний. Сильнее, чем известные до 
сих пор средства, он расширяет 
сосуды сердца и применяется по
этому для лечения больных атеро
склерозом и грудной жабой. И что 
очень важно: перенесенный ин
фаркт миокарда не является про
тивопоказанным к приему препа
рата Интересен вновь созданный 
в Венгрии препарат пресоцил. 
Фармакологи соединили вместе 
три наиболее действенных при рев
матизме вещества — хлорокин, 
преднизолон и ацетилоселицило- 
вую кислоту. Полученная комби
нация выгодно действует на орга
низм: действие лекарства начи
нается в первые же часы после его 
приема и длится многие месяцы. 
Получено также средство для ле
чения сахарного диабета у лиц 
старше 40—45 лет. Это бутамид. 
Он почти не обладает вредным 
воздействием на организм.

„Наверху„в центральной аптеке 
заведующая рецептурным отделом 
А. П. Смирнова объяснила:

— Мы давно ждем эти препа
раты, и я думаю, через несколько 
дней начнем их продажу.

Аптека — конечный пункт на 
пути лекарства из научно-исследо
вательских лабораторий и заводов 
к больному. Люди, пришедшие сю
да с рецептами врачей, подходят к 
окошку, где работает фармацевт- 
рецептар. Сегодня рецепты при 
нимает А. Б. Чернышова. Если ле

лают к окну выдачи лекарств.
— Мы стремимся совершенство

вать формы нашей работы, — рас
сказывает заведу ющая аптекой 
Е. И. Волкова.

...Журнал доставки лекарств на 
дом. Там были названия многих 
улиц, в том числе и дальних, на
чиная от Степановки и кончая Че 
ремошниками. Работники аптеки 
взяли на себя благородную, но 
нелегкую миссию и исполняют ее 
безвозмездно—всегда точно в срок 
лекарства доставляются на дом 
бсльнык, пожилым или беспомощ
ным людям. Часто в аптеке раз
дается звонок из поликлиники: 
врач просит доставить тот или 
иной препарат больному челове
ку, который не может прийти в ап
теку сам. Тотчас же Анастасия 
Павловна Смирнова просит одного 
из ассистентов выполнить срочный 
заказ. А фармацевт откладывает 
в сторону свои дела и едет с ле
карством по указанному адресу.

...От перрона вокзала Томск-1 
отправляется скорый поезд Томск 
— Москва. Промелькнули за ок
ном Последние дома города. Ожил, 
защелкал динамик в каждом ваго
не: «Товарищи пассажиры! Если 
кто-нибудь из вас заболеет в пу
ти, не просите соседей бегать по 
незнакомым залам в поисках ап

течного киоска, У проводника 
седьмого вагона, тбв. Дроздовой 
есть все необходимое для оказания 
первой помощи...»

Раз в неделю появляется немо
лодая уже женщина в форме же
лезнодорожника в центральной ап
теке. Работники отделов быстро 
подбирают ей нужные лекарства, 
каждый раз учитывая опыт преды
дущих поездок проводницы.

Работники центральной апте
ки заботятся не только о пассажи
рах. Собранные их руками аптеч
ки путешествуют в рюкзаках ту-J • ---------- „ ---------, .............  П И  41V 1 с Ш с Е .  1 o '  n j  |  и  U i t m J d h c i A  I V -

карство имеется в готовой форме, ристов по горам. Алтая, кочуют в 
она тут же выдает его больному, палатках геологов по тайге, едут

Контролср-рецептар Аг В. Чернышова (слева) проверяет заказ, выполненный 
ассистентом Н. В. Егорбвой.

* ~  —т ~ - - фото аптора.

Если препарат нужно готовить, 
рецепт поступает в ассистентский 
зал. Идеальная чистота. За стола
ми, покрытыми блестящим синте
тическим пластиком, работают 
фармацевты.

— Каждый рецепт требует мак
симум внимания, — рассказывает 
Анастасия Павловна. — Особенно 
сложный. А их за смену через наш 
отдел проходит до пятисот...

Своеобразным диспетчером этой 
сложной работы является контро
лер Н. М. Солдатова. Она прове
ряет поступающий рецепт и на
правляет его ассистенту. Особое 

внимание контролер 
уделяет боксу — ме 
сту, где готовят сте 
рильные растворы дтя 
внутривенных влива 
ний.

Одев стерильные ха
латы, мы с Анастаса 
ей Павловной заходим 
в бокс — небольшое 
светлое помещение, от 
гороженное от асси 
стентской стеклянной 
перегородкой. Здесь 
работает Л. П. Анете 
нок. Только что она 
получила от контроле 
ра рецепт, в его при 
сутствии отвесила нуж 
ное количество препа 
рата и начала готовить 
стерильный раствор 
Он должен предельно 
соответствовать рецеп
ту. Поэтому, раствор 
отправляется на про
верку химику-аналити- 
ку. После возвращения 
раствор стерилизуется 
и попадает на окон
чательную проверку к 
контролеру. Только 
после этого, его отсы-

вместе с ребятами в пионерлаге
ря. В нужный момент, пока рядом 
еще нет врача, лекарства, подоб
ранные заботливыми людьми, ока
жут незаменимую помощь.

Эти люди — как лоцманы. Чут
ко и неустанно следят за тем, что
бы лекарство быстро и без за
держки прошло весь этот тю очень 
короткий, но необходимый путь, и 
попало туда, где его ждут, — к 
больному.

О. ФИЛИППОВ, 
врач.

Они встретились' здесь. 
Школьник, только что из- 
за парты, и рабочий от 
станка. Какие они раз
ные —  и по возрасту и, 
конечно, по опыту жиз
ни! Но есть у них общее, 
чт-о роднит и объединяет, 
— . это любовь к музы
ке, желание посвятить 
ей всю жизнь, нести ее 
людям... •

Что Люда Мартюшоза 
поступит в музыкальное 
училище, никто и не 
сомневался. Еще бы! 
Ведь она окончила с от
личием Томскую музы
кальную школу по клас
су фортепьяно. А вот 
Таня Чуйкова очень вол
новалась. Музыкальной 
школы она не кончала. 
Но в школе .V» 48 , где 
она училась, ни один 
концерт без нее не. об
ходился. Об этом написа
но в характеристике, 
которую ей дали дирек
тор школы и учитель му
зыки. Вокальный ан
самбль,' активной участ
ницей которого она, бы
ла, исполнял такие клас
сические произведения, 
как «Форель» Шуберта, 
«Горные вершины» Ру
бинштейна, «Захбд солн
ца» Грига. Чтобы быть 
принятой на дирижерско- 
хоровое отделение, на
до было пройти той от
борочных тура. И Таня 
с успехом выдержала 
конкурсные экзамены.

Ф У Т Б О Л

Старейшее музыкаль
ное училище Сибири —  
Томское —  приняло в 
свои ряды новых питом
цев —  талантливую мо
лодежь.

—  К нам поступило 
2 6 6  заявлений, а при
няли 80  человек, —  
рассказывает директор 
училища Л. В. Дальская.
—  Так что, выбрать бы
ло из кого!

Почти половина вновь 
принятых —  ИЗ райо
нов области. Это выпу
скники сельских музы
кальных школ, активи
сты художественной са
модеятельности. Детская 
музыкальная школа гор. 
Асина каждый год дает 
училищу хорошее по
полнение. Вот и в этом 
году принято 7 человек
—  лучших выпускников 
этой школы. Среди них 
Варя Губа. Подруги за
слушиваются, когда оиа 
играет на редком инст
рументе —■ домре. Те
перь девушка будет со
вершенствовать свое ма
стерство в училище.

Мы уже привыкли к 
хлевам: «Музыка, искус
ство прочно входят в 
нашу жизнь», И никого 
не удивишь теперь, что 
девушка из далекого 
Александровского района 
поступает в , музыкаль
ное училище. Галя Юма
това работала корректо
ром в районной газете

«Северная звезда». А все 
свободное время прово
дила в Доме культуры. 
II подруг своих увлекла 
любовью к песне. Эта 
любовь и привела Галю 
в училище. Девушка по
ступила на дирижерско- 
хоровое отделение.

Кто не знает в Кар- 
гаске Колю Брагина! Л 
слесарь в леспромхозе 
он отличный, и не одно 
выступление духового 
оркестра не обойдется 
без него! Долгие часы 
проводит он со своим 
тромбоном, разу ч ива ет, 
репетирует, отделывает 

каждый звук. Каргасок- 
ский отдел культуры на
правил его на учебу в 
музыкальное училище. 
Немало пришлось повол
новаться, пока смог с 
радостью сообщить своим 
товарищам:

—  Принят в училище.
Но, пожалуй, больше 

всех треволнений выпа
ло на до^ю вокалистов. 
Ведь их поступало свы
ше 30 человек, я приня
то лишь двое. Это Гена 
Александров и Тоня Гри
шанина.

Песни любят все. А 
вот посвятить свою . 
жизнь им решаются не
многие. Долго колебалась 
и Тоня. После школы ра
ботала токарем, дефеж- 

госкопистом на железной

дороге. Последние годы 
работала на Томском 
электр о меха ническ ом з а - 
воде. Училась на вечер
нем отделении политех
нического института. Но 
песня властно звала ее 
к себе. И подруги по об
щежитию, провожая Го
ню в училище, говорят:

—  Пусть твои песни 
несут радость всем лю
дям.

Эго верно сказано. 
Ведь какой бы скучной 
была наша жизнь, не 
будь в ней песню музы
ки!.. И поэтому вновь 
поступившие в училище 
с гордостью говорят .0 
своей будущей профес
сии.

...Сегодня в училище 
тихо. Отволновались аби
туриенты. II строители 
завладели домом буду
щих музыкантов. Они 
капитально ремонтиру

ют здание, белят, кра
сят.

Скоро, очень скоро, 
снова из всех окон по
льется музыка. II не 
один прохожий остано
вится на миг, прислу
шается и скажет: «Хоро
шо играют!» А может, 
чуткий слух его уловит 
и неточность музыкаль
ной фразы. Что ж, он не 
осудит. Здесь еще учат
ся.

М. ЛЫСЕНКО,

НОВОСИБИРСКИЕ АРМЕЙЦЫ ТЕРПЯТ ПОРАЖЕНИЕ
Позавчера торпедовцы Томска на 

своем поле встречались в товари
щеском матче с новосибирскими ар
мейцами, выступающими во второй 
группе класса «А». В составе номан- 

ы СКА на поле вышли известные 
зутболисть. — мастер спорта Герман 

Апухтин, несколько лет защищав
ший спортивную честь московской 
команды ЦСКА, Геннадий Сигаев, 
игравший в московском «Торпедо», 
Борис Караваев, входивший в сбор
ную команду РСФСР, и другие.

В первом тайме старший тренер 
торпедовцев выставил в линию напа
денья в основном молодых, не об
стрелянных в ответственных матчах 
игроков. Игра началась атаками го
стей, Они быстро обрабатывают мяч, 
четко перелают его, часто прорыва
ются м штрафной площадке хозяев 
поля.

Всноре после начала игры новоси
бирцы получают право на свободный 
удар вблизи ворот томичей. Следует 
передача I . Апухтину, и он откры

вает счет. Через несколько минут 
мяч снова побывал в воротах томи
чей.

Угроза поражения подстегнула тор
педовцев, Они стали играть более 
слаженно й напористо. Опасный про
рыв В. Ченцова завершился голом в 
ворота новосибирцев. После этого на 
штрафной площадке гостей создает
ся еще ряд выгодных моментов для 
взятия ворот. Но молодые напада
ющие «Торпедо» не смогли использо
вать их.

Новосибирцы все чаще переходят 
к обороне, начинают применять недо
зволенные г.пиемы. Во время одной 
из атак томичей новосибирский за
щитник сыграл на штрафной площад
ке руной. 11 метровый удар четно 
реализовал Ю. Топчиенко. Со счетом 
2:2 команды ушли на отдых.

Во втором тайме на поле вышли 
чападйкнщ «г «Торпедо» А. Абасов, 
В. Боровик, И. Иценко, Н. Юров. Ата
ки томичей приобрели более острый

характер. Защитникам новосибирцев 
все чаще приходилось отправлять 
мяч за лицевую линию. Торпедовцы 
подают несколько угловых ударов. 
Часто к штрафной площадке гостей 
совершает рейды защитник Ю. Ко
тельников. Наступление торпедовцев 
завершаетсь третьим голом. Н. Юров, 
получив мяч, сходу направил его в 
сетну ворот. Успех томичей закре
пил В. Боровин. Сильным и точным 
ударом с угла штрафной площадки 
он забил четвертый гол. Новосибир
цы переходят в ответные атаки, 
чтобы уйти от поражения. Во время 
одной из них вратарю томичей 
С. Демерджи пришлось вынуть мяч 
из сетки ворот. Гол забил Г. Апухтин. 
Но большего новосибирским футбо
листам добиться не удалось. Това- 
ришескэя встреча закончилась побе
дой томских торпедовцев — 4:3.

И. АЛЕКСЕЕВ.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СЕГОДНЯ И ЕЖЕДНЕВНО 
гастроли артистов 

Московского цирка.
Начало в 20 часов.
В субботние дни — а 17, 20 час. 
В воскресные — в 12, 17, 20. Касса 
10 часов.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой з а л --- «Скарамуш» —
9-45, 11-50. 13-55, 16, 18-05, 20-10, 
22-15, Дети до 16 лет не допуска
ются.
Малый зал — «Канатоходцы» —
930. 11 05. 12-40, 14-15, 15-50.
17-25. 19, 20-35. 22-10.
Зал кинохронини — «Небо на
чинается здесь», «Дневник кос
монавта», «Человек и небо», «Ар- 
сеналицы» — 9, 11-10. 13-20,
15-30, 17-40, 19-50, 22. «В небе — 
Покрытыми», «Пан» — Ю-10
12-20. N 30, 16-40. 18-50, 21. 

имени И. ЧЕРНЫХ
Большом зал — «Снарамуш» —

10. 12. 14. 16. 18. 20. 22. Дети 
до 16 леч не допускаются.
Малый зал — «Канатоходцы» — 
10. И 30. 13. 14 30. 16, 17-30. 19. 
20 Зо. 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Снарамуш» ■—
10, 12 14. 16, 18. 20, 22. Дети до 
16 лет не допускаются. Для детей
— новый мультсборник — 9.
Зеленый зал — «Скарамуш» ~  
10 30. 12-30. 14-30. 16-30/ 18-30,
20-30,- 22-30. Для детей — новый 
мУлвТсбррнйк — 9-30.

ПИОНЕР»
— новый муль'тсборнйк — 10, 
1,1-Хо, 12-30, 13-45, 15, «Мария»

— 16-15. 18. 19-45, 21-30.
ГОРОДСКОГО САДА

— «Дайте жалобную ннигу» — 
10 «Звезда балета» ~  12. 14, 16.
18; 20. 22. '

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Прерванный полет» — 17,
18-50. 20-15, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Ехали мы, ехали* —  15. «Хо
тите — верьте, хотите — нет» — 
17. «Когда казаки плачут* — 19,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 19 августа

18.3U. Это интересно знать. 18.45 
«Цветы живые». Литературно -музы 
кальн .я компиляция. 19.10. Тружени
кам сельского хозяйства. В програм
ме: «Дневник сельскохозяйственных 
работ»; репортаж «В едином строю»; 
хроника сельской жизни. 19 40 Эк
ран — шнольничам. 20.40. Телевизи
онные новости. 21.00. Художествен
ный фильм «Донская повесть». Детям 
яо лет смотреть не разрешается 
2~.30 Играет симфонический 1 оркестр 
Томской обл гстной филармонии.

Томскому инженерно-строитель
ному институту на постоянную ра
боту требуютбя коменданты” в об
щежитие студентов и кастелянша.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2, отдел кадров, 2—1

1 Городское профессионально-тех
ническое училище № 9 г. Колпа- 
шёвк Томской области приглашает 
на работу мастера производствен
ного обучения по. специальности по
вар. „Месячный , оклад — 126 руб
лей.:
i Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Колпашево, ул. 
Кирова, 4В.

Ремонтао-строителыюму участ
ку облбытуправления требуются: 
плотники, столяры, штукатуры, 
маляры, кровельщики, сантехни
ки, каменщики и кладовщик.

Здесь же принимаются заказы 
от населения на ремонт жилья. В 
наличии имеются материалы: кир
пич; олифа, краски, шифер, стек
ло, трубы водогазопроводные, ра
диаторы. цемент и пиломатериалы.

Обращаться: г. Томск, ул. Шиш
кова, 20.

Горшнов;) Лидия Ивановна, прожи
вающая в г. Томске, улица Нахимова. 
49, возбуждает дело , о расторжении 
орака е Горшковым Анатолием Кон
стантиновичем, проживающим в 
Амурской области, Благовещенский район.

Дело будет рассматриваться. в на
родном суде Кировского района г, Томска, 1 ; г  i

ВНИМАНИЮ о х о т н и к о в !
Летне-осенняя охота на водопла

вающую и болотную дичь разре
шается с вечерней зари 28 авгу
ста „до момента отлета, а на тете
рева — с 28 августа до 1 марта 
1966 года, на глухаря и рябчика 
— с 15 сентября до 1 марта 1966 
года.

Организациям, имеющим при
писные охотничьи хозяйства, пре
доставляется право, по согласова
нию с охотоуправлением, устанав
ливать более:поздние сроки - нача
ла охоты и отодвигать сроки ее  
окончания, а также устанавливать 
норму OTCipe.na.

Управление охотничье-промыс- 
лового хозяйства при Томском 
облисполкоме.

Тимофеев Валентин Семенович,, „про
живающий- в г. Томске, улица Никити
на, 17, возбуждает дело о расторже
нии брака с Тимофеевой Валентиной 
Анатольевной, проживающей в Ново
сибирской области.

Дело будет рассматриваться в на
водном суде Кировского района 
г. Томска.

г. Томен, типография № 2 
ное знамя».

«Краб-
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